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Viene una nueva y mejor etapa para los médicos de Durango.
Profesionales de la salud contarán con mejores condiciones
laborales, además con mayor infraestructura, equipamiento y

seguridad en el ejercicio de su profesión: EVV. 

A pesar de las adversidades, las mujeres han
demostrado tesón a la hora de hacer empresa, así lo
manifestaron las integrantes de AMEXME Durango,

organismo encabezado por Cristina Romero. 

Gemelos aseguran campeonato. Después de fecha
número once del Circuito Zacatecano MTB, los Berumen

Bencomo aseguraron el primer lugar. 

Llevamos 50
días

enchulando
las calles:

Toño Ochoa;
se

pavimentaron
en 50 días, 60
mil metros de
calles y 16 mil

800 de
bacheo. 

Hay varias carpetas de investigación por el saqueo millonario; aseguran locales, terrenos y vehículos de lujo
de ex funcionarios. Concede juez de control órdenes de aprehensión. 
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Genera Convención
Nacional de
Bomberos, más del 90
% de ocupación
hotelera

DURANGO, DGO.
A la par de fortalecer la seguridad

de las familias, la Convención
Nacional de Bomberos activó la

economía de nuestra casa, Durango,
con una ocupación hotelera de más
del 90 por ciento, informó Toño
Ochoa. 

El sector hotelero, restaurantero y
del comercio reactivaron su
economía luego de meses
complicados, ya que la Convención
aglutinó a más medio millar de
visitantes.

“La gente viene y se enamora del
clima, la hospitalidad y los servicios,
luego regresan a vacacionar, esa es

nuestra meta”, apuntó.
Por eso, dijo, el Festival Muuki del

Día de Muertos será otra
oportunidad para que Durango se
siga posicionando, al preverse una
ocupación hotelera del 70 por ciento.

Elvira Silerio Díaz, directora
municipal de Promoción Turística,
dio a conocer que este lunes también
inició un congreso del Instituto
Tecnológico de Durango (ITD), con la
presencia de mil 400 personas, lo que
deja un buen cierre de año.

Página 02 Diseño Editorial: J.A. Pérez

www.contextodedurango.com 
visítanos en la red:

Martes 25 de octubre del 2022

Nuestra casa
ya luce más
limpia, segura
y ordenada:
JAOR

DURANGO, DGO.
Con desmalezado y limpieza ya

hemos rehabilitado áreas verdes y
camellones en Durango, con una
superficie total equivalente a 25
canchas profesionales de futbol,
precisó Toño Ochoa.

Uno de los camellones es el de
carretera a México, en el tramo
que comprende desde la Dirección
Municipal de Seguridad Pública,
hasta el entronque del periférico.

Son más de 150 trabajadores
asignados a esta labor, con un
avance hasta ahora del 60 por
ciento.

Omar Carrazco Chávez, director
municipal de Servicios Públicos,
informó que en total se han
mejorado 17 áreas verdes en los
bulevares Francisco Villa,
Guadiana, Juan Pablo II y San
Ignacio; carretera al Mezquital y
rumbo a las Yucas.

De septiembre a la fecha ya se
han recolectado 178 toneladas de
basura y desechos en estas
vialidades de mayor tránsito,
concluyó.

Durango, más turístico que nunca 

Pavimentan en 50
días, 60 mil metros de
calles y 16 mil 800 de
bacheo

DURANGO, DGO.

Con al rededor de 60 mil metros
cuadrados de calles pavimentadas y
16 mil 800 metros de bacheo en los
primero 50 días la administración,
las calles de Durango se transforman
cada vez más, informó Toño Ochoa. 

“Estamos a la mitad de los 100 días
y vamos con rumbo fijo por los 125
mil metros de repavimentación y 33

mil de bacheo, los cuales se sumarán
al millón de metros cuadrados que
alcanzaremos en tres años”, expresó.

Una muestra de ello es la
pavimentación que resolvió Toño
Ochoa en menos de cinco días en la
calle Teresa de Calcuta, de la colonia
El Refugio.

Tras la solicitud de los vecinos, el

presidente incluyó este asentamiento
para resolver esta demanda añeja
con una inversión de un millón 164
mil pesos, por calles más dignas y
mejor movilidad de la gente. 

Hoy los duranguenses cuentan con
calles más dignas, transitables y
sobre todo que mejoran su
movilidad, finalizó.

Llevamos 50 días enchulando
las calles: Toño Ochoa



Profesionales de la
salud contarán con
mejores condiciones
laborales, además con
mayor infraestructura,
equipamiento y
seguridad en el
ejercicio de su
profesión

DURANGO, DGO.
Con mejores condiciones laborales,

más infraestructura, equipamiento y
mayor seguridad en el ejercicio de su
profesión, el gremio médico en
Durango tendrá una nueva etapa,
aseguró el gobernador Esteban
Villegas Villarreal al reconocer el
trabajo que realizan las y los
profesionales de la salud para salvar
vidas.

Durango será referente en materia
de salud, vamos a generar todas las
condiciones que podamos para
dignificar el trabajo, desde el
especialista más importante en un
hospital, hasta el lugar más lejano,
apuntó el mandatario estatal al
felicitar a las y los médicos en su día.

Avanzaremos juntos y
construiremos un nuevo sistema de
salud, les dijo Esteban Villegas a los
galenos en quienes priorizó el
cuidado de la salud mental a través
de la ponencia “Por una comunidad
médica que cuida y se cuida”.

“Es algo que no podemos dejar
pasar, es una pandemia silenciosa
que está acabando con nuestros
jóvenes, niños y la sociedad”, señaló
al mostrar su preocupación para
impulsar programas y políticas
públicas que favorezcan este rubro.

“Ser médico es entrega total, sin
importar cansancio y horas de sueño;
nos centramos en salvar la vida y
estabilizar al paciente”, dijo a
nombre de los doctores, Gustavo

Linden Bracho, ex presidente del
Colegio Médico al agradecer la
preocupación del
gobierno del estado
para mejorar las
condiciones en las
que labora este gremio. 

El gobierno del estado
reconoce en todos y cada uno de
ustedes, el gran trabajo que han
hecho a lo largo de este ejercicio
a pesar de no contar con las
herramientas necesarias, expresó
la titular de la Secretaría de
Salud, Irasema Kondo Padilla al
destacar que una de las fortalezas
que tiene Durango, es el gremio
médico, pues se cuenta con
mujeres y hombres capaces y
talentosos.

Para finalizar, la secretaria
entregó a nombre del gobernador
reconocimientos a centros
médicos y hospitalarios, por la
labor que realizan diariamente
para brindar servicios de calidad
para los duranguenses.
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Viene una nueva y mejor etapa
para los médicos de Durango



DURANGO, DGO.
En necesario reformar las leyes de

fiscalización para mejorar los procesos de las
auditorías financieras y de obra pública que
realiza la Entidad de Auditoría Superior de
Estado a la administración estatal, los 39
municipios y los organismos autónomos,
señaló el presidente de la Comisión de
Vigilancia Joel Corral Alcántar.

En reunión de la Comisión de Vigilancia de
la Entidad Superior del Estado, la titular de la
EASE, Lourdes Mora Serrano, informó sobre
su último año de actividades y en relación a
los mecanismos que se realizan para realizar
las auditorias financieras y de campo, lo
cuales corresponden al año fiscal anterior, lo
que limita la supervisión de los recursos
públicos.

En este sentido, el también presidente de la
JUGOCOPO, comentó que la Ley de
Fiscalización del Estado, debe estar
armonizada a la que plasma la Ley General de
Responsabilidad Administrativa, para que las
auditorías se realicen en tiempo y forma, y la
supervisión se realice al año fiscal en curso,
no al anterior.

Además, consideró que se debe tomar en
cuenta que las obras en las regiones alejadas,
se triplican, por el arrastre de los insumos y
productos hacia estas comunidades, por lo

que no se tiene que tomar en consideración
los mismos parámetros que se tienen en la
capital.

Al estar presente a través de vía zoom, la
diputada Susy Torrecillas Salazar realizó
diversos cuestionamientos en torno a las
omisiones que pudieron existir en el fondo de
infraestructura, ya que existen obras en los
municipios inconclusas y se pronunció por
que los auditores tengan las condiciones para
que se realicen las observaciones como
corresponde; también señaló que la Comisión
de Vigilancia tiene mucho trabajo por hacer
en esta materia.

Por su parte, la diputada Jennifer Adela
Deras, se pronunció por establecer

mecanismos que permitan a los municipios
solventar las observaciones, ya que en
algunos de ellos, las administraciones no
tienen la manera de comprobar los gastos
ante la falta de facturación.

Durante el encuentro, la diputada Alejandra
del Valle Ramírez, reconoció el trabajo y buen
desempeño de la Entidad de Auditoría
Superior del Estado, sin embargo, también
coincidió en la oportunidad de trabajar
jurídicamente para fortalecer la revisión de
las cuentas públicas.

A lo largo de la mesa de trabajo, también se
contó con la presencia de la diputada Paty
Jiménez Delgado y del diputado Ricardo López
Pescador a través de medios digitales.
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DURANGO, DGO.

Los priistas hemos mantenido una
movilización y un intenso trabajo para lograr,
por consenso, que los próximos dirigentes de
los 39 municipios municipales sean electos
por el método de Asamblea de Consejeras y
Consejeros, lo que permitirá al partido
fortalecer su unidad como lo demandan los
nuevos tiempos que vive el partido, afirmó
Arturo Yáñez Cuéllar, presidente estatal del
PRI.

Prácticamente, dijo, el 90 por ciento de los
consejos políticos municipales ya sesionaron
y al elegido el método de elección, faltando
solo 4 municipios para los próximos días, lo
que a su vez dará paso a la emisión y
publicación de las convocatorias, como ya se
hizo en el municipio de Durango. 

Yáñez Cuéllar afirmó que desde principios
de este mes inició los recorridos en Santiago
Papasquiaro, Nombre de Dios siguió Poanas,
y precisamente este fin de semana estuvo en
Peñón Banco, San Juan del Río y Mamipí.

Además, dijo que para las convocatorias
repetirá estas giras de trabajo, en la que es
apoyado por los delegados municipales y
regionales, quienes también han presidido
algunas sesiones de consejo municipal. 

“Nuestro partido ha mantenido una gran
movilidad en el territorio estatal con motivo
de la próxima renovación de las dirigencias
de los comités municipales, que ya
concluyeron sus periodos estatutarios de tres
años”, dijo. 

El dirigente priista indicó que a pesar del

resultado electoral del pasado 2 de junio, el
partido ha mantenido su movilización y una
dinámica, porque no son tiempos de caer en
el exceso de confianza, sino al contrario, los
duranguenses necesitan un partido cercano,
activo y sobre todo en la gestión. 

Asimismo, reiteró que el PRI caminará al
lado del gobernador Esteban Villegas para
contribuir a que entregue, como ya lo está
haciendo, buenas cuentas, a las familias
duranguenses, estamos en una dinámica de
24/7. 

De manera especial, indicó, se le está dando
seguimiento a la renovación de los comités
municipales para lograr los consensos y salir
fortalecidos en la unidad, con la elección de
dirigentes elector por los consejeros y
consejeras.    

En las sesiones en que hemos estado, nos ha
dado mucho gusto que haya habido

coincidencia y consenso para llevar a cabo la
elección por Asamblea de Consejeros, lo que
garantiza que sean los propios priistas los que
elijan a sus dirigentes, presidente y secretaria
general; o presidenta y secretario general.

Con respecto, a la publicación de las
respectivas convocatorias, afirmó que se está
diseñando la estrategia de emitirlas en tres
bloques; con los municipios con la población
y los padrones más grandes, en un segundo
paquete los municipios de mediano tamaño y
el otro grupo con municipio más pequeños,
para organizar mejor el trabajo. 

Ya está terminando octubre y el calendario
marcha conforme los tiempos previstos, para
que a mediados finales de noviembre
tengamos nuevas dirigencias municipales que
continuarán con la dinámica de trabajo que
el partido nunca ha dejado de hacer en favor
de las familias.

PRI saldrá fortalecido de sus procesos municipales

Diputados se reúnen con titular de la EASE

Necesario mejorar auditorías
financieras y de obra pública
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Se realizó el 14
Simposio Internacional

de Ciencias Químicas
DURANGO, DGO.
Con el claro objetivo de difundir

conocimiento actual y herramientas
innovadoras, la Facultad de Ciencias
Químicas de la Universidad Juárez
del Estado de Durango, campus
Gómez Palacio, se desarrolló el
decimocuarto Simposio Internacional
de Ciencias Químicas, con la
participación de investigadores,
académicos nacionales e
internacionales, así como eventos
culturales y deportivos.

El acto inaugural estuvo a cargo del
secretario general de la UJED,
Gerardo Lozoya Vélez, quien indicó
que “para la UJED es un honor
compartir con la sociedad en general
la realización de estos eventos que
contribuyen al cumplimiento de la
misión y visión de ser de la
Universidad”.

Lozoya Vélez resaltó el esfuerzo del
comité organizador del evento, lo
que reafirma el compromiso con la
difusión del conocimiento en el área
de las ciencias químicas.

Por su parte, Juan José Martínez
García, director de la Facultad de
Ciencias Químicas en el campus
Gómez Palacio, señaló que la
industria química tiene gran
relevancia en la sociedad, como
aliada de la medicina, para la
generación de fármacos, vacunas y
antibióticos, para lo que este
Simposio busca estar al margen en la
actualización de los profesionales de
esta área.

Este Simposio tuvo como ponentes
magistrales al Dr. Álvaro Martínez
del Pozo, de la Universidad
Complutense de Madrid; la Dra.
Nuria Elizabeth Rocha Guzmán, del
Instituto Tecnológico de Durango
(ITD) y el Dr. Gerardo Rafael
Hernández Carbajal, del Instituto
Tecnológico de Santiago Papasquiaro.
Asimismo, el panel “Panorama de la
investigación en el estado de
Durango”, en el que participaron
investigadores y expertos como el Dr.
Rubén Francisco González Laredo y la
Dra. Juliana Morales Castro, ambos
del ITD; el Dr. Ricardo Trejo Calzada,
de la Universidad Autónoma de
Chapingo, además de la M. C. Sofía
Carrillo Lechuga, responsable en la
Laguna del Consejo de Ciencia y
Tecnología del Estado de Durango.

Durante el acto inaugural se hizo
entrega de reconocimientos a los
profesores con mayor trayectoria en
la unidad académica organizadora.
Se contó con la asistencia de
aproximadamente 800 personas
entre estudiantes, académicos y
profesionistas de las Ciencias
Químicas que buscan actualización y
conocimiento de herramientas útiles
para el desarrollo de sus actividades. 

Además, se realizaron actividades
de formación integral dentro del
campus universitario, como una
carrera atlética y un rally, así como
concursos y actividades culturales en
general. 

DURANGO, DGO.
Con el objetivo de demostrar en un

ambiente extraescolar el desarrollo
íntegro de las habilidades y talentos
en los estudiantes del Colegio de
Bachilleres del Estado de Durango
mediante la aplicación de
competencias genéricas y
disciplinares adquiridos en el aula,
en días pasado se llevó a cabo el
Rally Académico 2022 del COBAED
Aventúrate aprendiendo. Sigue la
Nueva Senda.

En este Rally estuvieron presentes
Homero Martínez Cabrera,
presidente municipal de Lerdo, la
diputada Susy Torrecillas, la
directora general del COBAED Sonia
Jazmín Flores Arce, el director
académico Jesús Valles Banderas, el
coordinador sectorial de la región
sierra Fernando Díaz Castro, así
como cada uno de los directores de
los planteles participantes.

Esta actividad se desarrolló a lo
largo de 2 días en dos etapas, una
competencia de conocimientos
académicos y otra en competencia
de habilidad deportiva; en el
primero de ellos se llevó a cabo la
ceremonia de inauguración, en la

cual tomaron parte más de 380
jóvenes integrantes de 38 equipos
pertenecientes a los 33 planteles del
subsistema ubicados a lo largo y
ancho del estado, en 24 municipios.

Como parte importante en la
concientización de la conservación
y cuidado del medio ambiente, los
participantes presenciaron una
plática ecológica, y posteriormente
se arrancó con la competencia; para
ello con anticipación fueron
instaladas 10 estaciones que
contaron con diversos retos
académicos, incluyendo a los
docentes que participaron junto a
sus equipos y delegaciones.

Con el objetivo de fomentar y
fortalecer la convivencia entre los
alumnos y maestros de los planteles,
a partir de las 19:00 horas se dio
lugar al concurso de porras y
estandartes, para culminar con una
fogata en la cual se realizó el
concurso de popularidad y
posteriormente la búsqueda del
tesoro.

El segundo día de la competencia
inició a las 07:00 horas con una
sesión de activación física para
enseguida continuar con los

recorridos por el circuito diseñado y
trazado a lo largo y ancho del
parque Raymundo, actividad que
físicamente fue muy demandante,
ya que el vigor, juventud e ímpetu
de los bachilleres hizo que el circuito
fuera muy reñido y competido para
la obtención de los primeros lugares. 

Finalmente se llegó al momento de
la premiación y clausura, que fue
presidida por Homero Martínez
Cabrera, presidente municipal de
Lerdo, en las instalaciones del
parque Raymundo de esa ciudad
lagunera resultando triunfadores los
representativos del plantel

Tepehuanes, en el primer sitio a tan
sólo un punto de diferencia del
segundo lugar, que correspondió al
plantel El Salto, y el tercero fue para
los alumnos del plantel Coneto de
Comonfort.

El equipo ganador de esta
competencia estuvo integrado con
los jóvenes Ángel Gael Martell Ayala,
Yamileth Aguirre Mijares, Aarón
Zahir Pérez Rivas, Natali Fritzel
Gutiérrez Barrios, Sianya Valeria
Romero Silva y Sergio Antonio
Vargas Leal, con su maestro asesor
Óscar Flores Cázares y su director
José Matías García Vargas.

Más de 380 participantes en el rally académico del Cobaed

*Que se devuelva lo
robado

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Los duranguenses estamos

esperando que haya resultados e
investigaciones concretas desde que
se informó de los presuntos desvíos
de recursos en la pasada
administración estatal, pero hay que
pedir una investigación muy

profunda por que puede haber más
implicados.

Así lo indicó Jorge Ochoa
Arámbula, presidente de Canaco, al
ser cuestionado sobre su opinión en
torno a los cateos, aseguramientos
y órdenes de aprehensión que se
conocieron este fin de semana en
contra de exfuncionarios de la
pasada administración.

"Vemos esta noticia con agrado...
los duranguenses estamos
solicitando desde hace tiempo,
desde que nos dieron a conocer los

problemas financieros del gobierno
del estado de Durango y sobre todo
los supuestos desfalcos que hubo
aquí; creo que es una muy buena
noticia la que está dando el gobierno
del estado", anotó.

Subrayó que se ve positivo y se da
un voto de confianza a la Fiscalía
Anticorrupción y Fiscalía General del
Estado, pero se espera a ver que
realmente ejecuten las órdenes de
aprehensión que por lo que se sabe
se tiene pendiente y se castigue a los
verdaderos responsables.

Indicó que se espera que las
investigaciones y las explicaciones a
la ciudadanía se hagan de manera
clara y que sobre todo que se hagan
profesionalmente, para que no
paguen justos por pecadores.

Consideró que puede haber más
implicados en los desfalcos que
hubo en el gobierno del estado y lo
más correcto es que se investigue y
se dé a conocer, pero también que se
castigue y que se reponga lo robado,
que los implicados devuelvan lo que
se llevaron.

Puede haber más implicados
en desfalcos al estado: Canaco



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El director del Instituto Tecnológico

de Los Llanos, Guillermo Rosales,
advirtió que se cuenta con una plantilla
de 105 trabajadores, muchos de ellos
son fundadores, sin embargo, no
cuentan con seguridad social, lo que
implica un problema severo para ellos.

Apuntó que de los siete Institutos
Tecnológicos que hay en el estado,
cuatro son descentralizados y dos no
han podido darse de alta en la
seguridad social.

Destacó que vienen etiquetados los
recursos para el pago de este renglón,
sin embargo, no se ha podido cumplir
los requisitos que exigen las

instituciones de seguridad social. El
Instituto de Seguridad Social al Servicio
de los Trabajadores del Estado (ISSSTE)
y el Instituto Mexicano del Seguro
Social (IMSS) están analizando la
inclusión de estos trabajadores.

Se espera que en próximos días se
tenga una respuesta positiva, una vez
que la autoridad educativa ha estado
realizando desde la administración
pasada la gestión para que los
trabajadores cuenten con esta
prestación de ley.

Finalmente, resaltó que es
importante tomar en cuenta la
antigüedad de los trabajadores, pues
algunos de ellos van llegando a una
edad considerada para su retiro, lo que
afecta su calidad de vida.
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Sin grandes problemas
organismos
descentralizados de

educación
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El subsecretario de Educación

Media Superior y Superior,
Francisco Javier Ibarra Guel,
señaló que aunque hay
instituciones como la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) y el Instituto
Tecnológico de Durango (ITD) que
sostienen adeudos con diferentes
sectores, también es cierto que
son los menos, una vez que los
organismos descentralizados
cuentan con su propio
presupuesto.

Indicó que quienes presentan
estos problemas, como entes
independientes están
gestionando recursos a nivel
central y estatal para superar la
situación.

Sin embargo, se está haciendo el
llamado a las instituciones de
nivel superior y superior para que
sean muy responsables con el
manejo financiero y concluir el
año sin problemas.

En los próximos días se llevarán
a cabo los consejos de la
educación media superior y
superior, donde participarán los
directores de todas las
instituciones.

Explicó que se tocarán temas de
presupuesto y académico y se
hará la planeación correcta para
el próximo año, el secretario de
Educación, Guillermo Adame
Calderón ha pedido que se
presupueste correctamente para
que las gestiones se hagan en
bloque.

Aseguró que en este nivel
educativo no se tiene un
problema con el tema de
infraestructura como sucede en
el nivel básico, sin embargo,
planteles de los subsistemas de
Telebachillerato por su lejanía sí
requieren de mantenimiento,
concluyó.

Trabajadores del Tecnológico de Los Llanos, sin seguridad social 
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El regidor del Partido del Trabajo

(PT), Jorge Silverio, dijo que la
fórmula para no incrementar
impuestos es sencilla; es el combate
a la corrupción y la reducción del
gasto en funcionarios.

Apuntó que "si se combate la
corrupción no hay necesidad de
subir impuestos en lo más mínimo,
esa es la política que ha tenido el
presidente de la república",
argumentó.

Consideró que en el caso del
municipio de la capital es inútil
contratar a tantos asesores, ya que
son pagos de favores políticos o
compromisos.

Apuntó que es innecesario que se
abulte la nómina con asesores, ya
que estos no son necesarios, la
gente está suficientemente
capacitada en dar respuesta a las
necesidades de la población.

Apuntó que en los próximos días
llevará a cabo un recorrido en las
diferentes dependencias y así
obtener un diagnóstico de la forma
como están funcionando y si el
personal está desarrollando las
funciones para el que fue
contratado.

Destacó que esta medida se debe
tomar tanto en los gobiernos
estatal y municipal y el gobernador
ya está tomando medidas al
respecto.

Por Monserrat García 

DURANGO, DGO.
La sindico Alicia Gamboa Martínez,

advirtió que la Comisión de Hacienda
de Ayuntamiento capitalino está
analizando el proyecto de la Ley de
Ingresos y Egresos, una vez que se
prevé un incremento considerable en
el tema de pobreza para el próximo
año, por lo que algunas
dependencias sufrirían de recortes. 

Destacó que tomando en cuenta

esta previsión, se está analizando a
cuáles dependencias se les
incrementará el presupuesto y a
cuáles se les va a disminuir.

La funcionaria municipal, resaltó
que ante la situación económica se
considera que sean las instancias que
tienen mayor contacto con la gente
las que se beneficien con mayores
recursos, esto para tratar de
amortiguar la crisis financiera que
atraviesa el estado.

Destacó que se ha estado haciendo
una revisión minuciosa de lo que

sería viable en los incrementos de
tarifas e impuestos.

Dijo no estar de acuerdo en ningún
incremento excepto en el de servicio
de abasto de agua potable, sobre
todo porque se trata de un tema
preventivo para evitar que un día
falte este líquido y en el caso del
estacionamiento el aumento sería de
dos pesos.

Finalmente reiteró que se prevé un
incremento fuerte en la pobreza a
nivel nacional y en Durango se debe
amortiguar.

Anuncian recortes para
dependencias municipales 

DURANGO, DGO.
Con la presencia del rector

Rubén Solís Ríos se llevó a
cabo la entrega de cartas a la
generación 2017-2022 de la
Escuela Superior de Música
de la Universidad Juárez del
Estado de Durango, que
dirige María Concepción
Flores Colón, donde también
se entregaron
reconocimientos a los
mejores promedios del
semestre A 2022.

Fue en el auditorio de la ESM
donde el rector Solís Ríos agradeció
a todos los presentes, en especial a
los padres de familia, por el apoyo
a sus hijos para llegar a este día en
el que vieron coronados sus
esfuerzos, “el impulso del arte y la
cultura en la Universidad es parte
de las funciones que con pasión
juarista se realizan en todos los
espacios universitarios; además, es
esencial la formación integral de
nuestros alumnos, cuyos talentos y
virtudes se encuentran presentes
en las aulas y fuera de ellas. Es
precisamente aquí en nuestra
Escuela Superior de Música donde
se encuentran muchos de esos
jóvenes virtuosos que al cursar sus
estudios en estas licenciaturas
hacen posible que nuestra entidad
continúe siendo el gran semillero
de talentos”, refirió.

La directora de la ESM, María
Concepción Flores Colón, felicitó a
los ahora egresados y a quienes
recibieron un reconocimiento por
su desempeño académico en este
semestre A 2022, “en esta ocasión
tenemos dos eventos importantes,
la entrega de reconocimientos a los
mejores promedios de este
semestre y la entrega de cartas de
pasante a cuatro egresados y
mejores promedios de esta
generación”, dijo.

Con un promedio de 9.87, la
egresada Gabriela Ochoa Corral fue

quien dio el mensaje de
agradecimiento en representación
de su generación. “La clave del
éxito es la mezcla del talento,
disciplina y mucha pasión; tuvimos
muchas experiencias en estos 5 o 7
años, agradezco el apoyo de
nuestros maestros, de nuestros
familiares y amigos, deseo que a
partir de ahora sigamos
cosechando los mejores éxitos,
igualmente de la mano de las
personas que amamos y que nos
aman, que nunca le regateemos
una meta a nuestros sueños, que
nunca pensemos en el arte como
trabajo, porque cuando la vocación
se convierte en obligación esta
pierde su magia, pero sobre todo, lo
que más deseo, es que la música
nunca deje de ser una ilusión en
nuestro corazón”, expresó.

Cabe destacar la presencia en esta
ceremonia del coordinador de
Telebachillerato comunitario, Jesús
Medina Guerrero, en
representación del secretario de
Educación en el estado, José
Guillermo Adame Calderón; la
secretaria académica de la ESM,
María de Lourdes Soria García; la
secretaria administrativa, Adriana
Paola Mercado Arreola; Miguel
Ángel Burciaga Díaz, coordinador
de la licenciatura en Música y la
coordinadora de la licenciatura en
Educación musical y expresión
artística, Daniela Elizabeth Ochoa
Celaya.

Entrega de cartas de Escuela
Superior de Música de la UJED

Combate a la corrupción puede
frenar incremento de impuestos 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Asociación de Hoteles y Moteles
reportó una recuperación en la
ocupación hotelera que se mantuvo
en un promedio de 60 por ciento,
debido a la carrera Panamericana, al
Festival Revueltas y a la filmación de
una película, así lo indicó el tesorero
del organismo, Fernando Durán
Escobosa.

Este fin de semana se tuvo muy
buena la ocupación, sin embargo, el

balance al término del Revueltas es
positivo, deja buen sabor de boca y
se espera que se mejore en los
próximos años, indicó el entrevistado

La ocupación ha estado en
alrededor del 60 por ciento, que es
una cifra buena para la temporada,
apuntó el empresario hotelero al
reconocer que mucho tiene que ver
la reciente realización del festival, la
carrera Panamericana y la filmación
de una película, además de que se
han reactivado algunas convenciones
en la ciudad.

Anotó que la próxima temporada

alta se espera en diciembre del
presente año, durante las vacaciones
invernales, incluso en este momento
ya se tienen reservaciones para estas
fechas.

Además, con la película que se está
realizando en Durango, continuará
por lo menos tres meses y eso ayuda
mucho para tener una base de
ocupación en los hoteles.

Indicó en esa tesitura, que el último
trimestre del año es esperanzador
para el sector hotelero, dado que
también se espera una buena
afluencia de paisanos.

Al 60 % la ocupación hotelera,
reportan empresarios 



DURANGO, DGO.
En el marco de la celebración del Día

Internacional Contra el Cambio Climático, fue
reinstalada la Comisión Intersecretarial de Cambio
Climático (CICC) 2022, cuyo objetivo será sumar
esfuerzos y sinergias para rescatar el medio
ambiente y las condiciones de desarrollo de la
sociedad en el país, como un compromiso del
gobernador Esteban Villegas Villarreal.

La intención es sensibilizar y concientizar a la
población de los efectos del cambio climático
como uno de los mayores desafíos de los tiempos
actuales, por lo que la secretaria de Medio
Ambiente y Recursos Naturales (Serenat), Claudia
Hernández Espino, detalló que la CICC, es un
instrumento de política climática, que se lleva a
cabo a nivel nacional, de ahí que en Durango se
llevara a cabo la reunión y reinstalación con el
interés de sumar esfuerzos y sinergias.

El objetivo de la Comisión es coordinar que las
dependencias y entidades de la Administración
Pública Estatal impulsen, promuevan, planifiquen
y ejecuten acciones articuladas y concretas de
prevención, mitigación y adaptación al cambio
climático; la intención es definir una agenda
consensuada y crear los lineamientos de una
política de Estado para enfrentar el cambio
climático con mayor oportunidad y eficacia.

La Comisión Intersecretarial del Cambio
Climático, por decreto administrativo, debió
sesionar por decreto desde su creación en 2011,
pero no había hecho desde 2019, de ahí que
volverlo a hacer es una muestra del interés que el
gobernador Esteban Villegas Villarreal, ha puesto
a una política pública en materia medioambiental.

Por su parte, la directora de la Comisión del Agua
del Estado de Durango (CAED), Yadira Narváez

Salas, comentó que el deterioro climático es
causado por diversos factores, entre los que
destacó la actividad humana, su comportamiento
y responsabilidad ambiental, lo que no solo deja
al mundo expuesto a cambios climáticos, sino a
embates en la producción de alimento y otros
factores para el desarrollo de la vida.

"En este marco se retoma la Comisión
Intersecretarial de Cambio Climático del Estado de
Durango, como el órgano encargado de coordinar,
a las dependencias y entidades de la
administración pública estatal, para que
impulsen, promuevan, planifiquen y ejecuten
acciones articuladas y concertadas de prevención,
mitigación y adaptación al cambio climático, para
lograr un desarrollo sustentable en el estado",
explicó.

Además, puntualizó algunas acciones que estará
realizando la Comisión, donde destaca la
integración de un diagnóstico sobre la
problemática del cambio climático y su impacto
en el estado; formular y proponer políticas
públicas estatales en estado, así como las reformas
legales en la materia; promover acciones sobre la
concientización del cambio climático, entre otras.

El encargado de tomar protesta a los integrantes
de la CICC, fue el secretario general de Gobierno,
Héctor Vela Valenzuela, quien reiteró que, el
gobernador Esteban Villegas está comprometido
con el desarrollo y bienestar de la población,
incluyendo la protección del  medio ambiente, por
lo que pidió el compromiso de cada dependencia,
exhortándolos a participar de manera activa,
fuerte, responsable y consistente en todo lo que
la comisión convoque, trabajando de la mano y en
un solo eje que logre concretar cada uno de los
objetivos.

Regresa gobierno de Esteban políticas
públicas contra el cambio climático
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Movimiento Maar
Adentro invita a
retiro para
matrimonios

DURANGO, DGO.
El Movimiento de Mar Adentro,

invita a participar en el retiro para
matrimonios, que se llevará a cabo
del 28 al 30 de octubre, en la casa de
la cristiandad, ubicada en Río Pánuco
100, en la colonia Valle del Sur, de
esta ciudad apital. Este encuentro
tiene el fin de que los asistentes
puedan fortalecer su relación
conyugal mediante temas y
dinámicas, para llevarlas a la práctica
en la vida cotidiana y con ello
obtener familias más unidas y
cercanas a Cristo Vivo. Además de ser
una obra de Dios, que fortalece el
amor en la pareja y en la familia. Para
mayores informes comunicarse al
número 6181459350.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Prácticamente el 30 por ciento de

quienes buscan en internet
paquetes para viajes, han sido
víctimas de los defraudadores,
indicó la presidenta de la Asociación
Mexicana de Agencias de Viajes
(AMAV) capítulo Durango, Rosa
Román, quien advirtió que el
destino donde más se cometen las
estafas es a Cancún.

Manifestó que en este momento
para las vacaciones decembrinas o
de fin de año, hay algunos destinos
ya saturados, como es el caso de
Mazatlán que está al 80 por ciento,
sin embargo, recordó que este es el
principal destino que buscan los
duranguenses, en segunda posición,
está el destino de Cancún y siguen
en demanda los viajes
internacionales.

Advirtió que hay que tener mucho
cuidado a la hora de hacer
reservaciones, porque los fraudes no
bajan, aunque se hacen llamados y
se trata de intervenir, la realidad es

que las cifras continúan altas.
Se calcula que cuando menos un

30 por ciento de quienes buscan
oferta de viajes a través de internet,
han sido objeto de fraudes.

Anotó que es alarmante la

situación y es que son tan astutos
los defraudadores que a veces por
buscar un paquete en determinada
página, los enganchan. Pero
recomendó que los usuarios deben
de valorar los precios y si son

demasiado baratos, entonces es
muy probable que se trate de un
fraude.

Recomendó consultar con agencias
establecidas y con local en físico
para evitar los riesgos.

30 % de buscadores de viajes
han sido defraudados 
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DURANGO, DGO.

En Durango falta mucho por hacer
para garantizar el abastecimiento de
agua a todos los ciudadanos para los
próximos años, señaló la diputada
panista Patricia Jiménez. 

“Actualmente cada peso que se
destine a obra hidráulica es una
inversión, porque ya hay sistemas

obsoletos y la situación mundial nos
exige más atención para el
tratamiento y cuidado del agua”
puntualizó.

Agregó que, “es un esfuerzo que
todos los duranguenses debemos de
hacer, ya que primero hay que ser
conscientes de cómo y cuánta agua
estamos utilizando, además ser
responsables en el pago de los
recibos.

Es lamentable cómo un servicio
tan básico cuenta con una tasa de
morosidad importante, comparado a
otros que no tienen ese
comportamiento. 

La legisladora reconoció que AMD
es un organismo que ha demostrado
ser responsable con el presupuesto,
invirtiendo el recurso en obras que
mejoran el servicio del agua en
Durango.

Recurso destinado a obra hidráulica
es gran inversión: Paty Jiménez

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.
A pesar de las adversidades, las

mujeres han demostrado tesón a la
hora de hacer empresa, así lo
manifestaron las integrantes de
AMEXME Durango, organismo
encabezado por Cristina Romero.

La comitiva de mujeres empresarias
participó en Charlas, programa
conducido por Miguel Ángel Vargas,
donde profundizaron en los temas
posts pandemia y las barreras que
tuvieron que vencer a lo largo de esta
crisis.

En ese escenario la presidenta del
organismo de mujeres empresarias,
destacó que la pandemia les enseñó
muchas cosas, lo principal a cuidar la

gente, a los trabajadores, desde el
aspecto de salud, el empleo y a
aplicarse en cumplir al cien por
ciento con los procedimientos
marcados por la autoridad.
Reconoció que sí tuvo personal que
enfermó, pero en lo familiar, es
donde mayormente enfrentó
complicaciones y perdidas. 

Anotó que fue una etapa muy
difícil en la que afortunadamente,
salieron adelante y hoy muchas
empresas de mujeres están en pie.

Angélica Sariñana, parte de
AMEXME y empresaria que se dedica
a la auto consignación, relató parte
de su historia en la cual tuvieron que
cerrar definitivamente el mes de
marzo, porque hubo una parálisis,

pero inexplicablemente para el mes
de mayo hubo demanda extranjera,
que reanima este negocio.

Fueron tiempos difíciles, pero la
gente tuvo que aprender ante una
desesperación de seguir con los
negocios.

Aurora Fragoso, empresaria del
ramo educativo, resaltó que este
sector fue el primero que se retiró y
el último en volver. Pero esto, aunque
representó un giro total a la
educación digital, “también nos hizo
muy cercanos en comunicación, se
cambió a modalidad a distancia y
tanto alumnos, como maestros se
acoplaron”.

Lo más difícil es ver que regresaron
los alumnos con ansiedad, malos

hábitos, depresión y hubo que
reacostumbrar. 

En materia de juegos infantiles, es
quizá uno de los giros más
complicados y permanecieron 10
meses cerrados, lo cual
indiscutiblemente, tuvieron
repercusiones en los menores, como
ansiedad.

Romero, durante la charla destacó
el rol de la tecnología en medio de la
pandemia, lo que fungió como una
oportunidad de acompañarse a
distancia. Adultos mayores, personas
no habituadas aprendieron a usar un
dispositivo móvil para estar unidos.

“Esto hizo ciudadanos más fuertes
y más conscientes de que la vida es
lo más importante, pero también la
vida, ambos son tan frágiles que en
un día se pueden acabar'”,  apuntó
Sariñana.  Entrando en materia
empresarial repasaron modelos para
hacer empresa como el "Iseor', cuyas
formas podrían aplicarse a las
empresas de las mujeres afiliadas y
con ello garantizar un crecimiento,
ahora en estos momentos, en que se
habla de una necesidad de repunte
económico.

La presidenta del organismo de
mujeres anotó que es indispensable
trabajar en la capacitación
permanente, algo básico es tener
acuerdos, agendas erradicar tiempos
muertos y tener en cuenta que la
rotación de personal tiene costos
muy elevados para la empresa.

CONGRESO INTERNACIONALES 
Las mujeres de empresa

aprovecharon para anunciar su
participación en el Congreso mundial
Fesem, junto con AMEXME México,
que es de las congregaciones más
grandes.

Este se llevará a cabo en Marruecos
del 2 al 4 de noviembre, habrá noche
de gala, se establecerán relaciones
con empresarias europeas, lo que
permitirá aprender, hacer sinergia y
hacer negocio con empresarias de
todo el mundo.

Para concluir enviaron un mensaje
de resistencia, de sueños alcanzables,
aprovechar oportunidades y de que
hay que estar alertas para ver esas
oportunidades  

Para más información de la
asociación de pueden buscar las
redes sociales.

Mujeres mostraron su
garra en la pandemia 
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GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Regidores celebraron la primera

sesión de trabajo de la Comisión de
Desarrollo Económico, que preside
María Guadalupe Hermosillo
Castruita, contando con la
participación de Erick Escobedo,
titular de la Dirección del mismo
nombre.

La comisión inició con la proyección
de los trabajos ejecutados por la
Dirección de Desarrollo Económico y
Turismo, señalando el avance en
materia de vinculación con
universidades y empresas de la zona.

Esto fue necesario con miras a
establecer una coordinación
ejemplar entre la dependencia y la
comisión, señalando Erick Escobedo
que al momento de estar todos en
sintonía será mucho más fácil
conseguir el objetivo.

Entre los vínculos entablados con
instituciones educativas, se destacan
las visitas a directivos de La Salle, la
UJED, Cbtis 159, Tecnológico de

Monterrey, UAL, Conalep, entre otras,
destacando aquí la gran
participación que han tenido los
jóvenes, “tenemos mucho joven
emprendedor en estos tiempos, por
ello, necesitamos promover más
lugares de esparcimiento y
crecimiento para que puedan
desenvolverse con libertad y criterio
en estas tierras gomezpalatinas y no
tengan que mudarse a otros
municipios que sí cuentan con estos
espacios”, comentó el Director de
Desarrollo Económico.

Continuando con la exposición y en
relación con Organismos y Cámaras
de Comercio, indicó que se han
visitado y logrado establecer
convenios de colaboración con la
CACLAC, CANIRAC, CEMEFI,
CANACINTRA, CIMAL, IMPLAN, entre
otras muchas más, enfatizando que
la relación con las empresas y
organismos sociales va en
incremento, gracias a la confianza y
apoyo que representa que Leticia

Herrera Ale, sea la Primera Autoridad
del municipio.

En este tema, expuso que se tiene
la intención de incorporarse a la
página del IMPLAN, decisión que
sería de gran interés para futuros
inversionistas, ya que el punto fuerte
de la página web en mención, es
señalar la población actual en todos
los puntos clave del municipio, así
como delimitar zonas vulnerables en

la cartografía.
En base a lo plasmado, los

integrantes de esta comisión
consideraron recorrer cada una de las
empresas gomezpalatinas para
conocer lo que hacen, sus
instalaciones y ver el impacto social
que están representan. 

El funcionario planteó el propósito
de llegar a todas las personas
vulnerables del municipio, así como

llegar a la población carcelera,
brindando la oportunidad a Personas
Privadas de su Libertad  (PPL) de
laborar para una empresas dentro de
las instituciones donde se
encuentran reclusas “al hacer esto,
realmente estaremos haciendo una
verdadera reintegración social de los
internos”, indicó Erick Escobedo.

La presentación culmino con la
demostración de acciones y

Expone director de Desarrollo
Económico avances y proyectos
a comisión de Cabildo 

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Directores de la Administración

Municipal que preside Leticia Herrera
Ale participaron junto a alcaldes de
diversos municipios del estado de
Durango y algunos representantes de
otros ediles, en una capacitación
impartida por funcionarios de la
Secretaría de Bienestar del Estado de
Durango (SEBISED) sobre las
herramientas e instrumentos de

financiamiento a través del Fondo de
Aportaciones para la Infraestructura
Social (FAIS) y la Congregación
Mariana Trinitaria.

Como representación de la
alcaldesa, Leticia Herrera Ale, el
secretario del Ayuntamiento, Vicente
Reyes Solís, agradeció al gobernador
Esteban Villegas Villarreal, el apoyo
incondicional que ha brindado al
municipio de Gómez Palacio, a través

de un mensaje enviado por conducto
de la titular de la SEBISED, Rocío
Rebollo Mendoza.

La intención de esta capacitación es
brindar el conocimiento y
herramientas para un mejor manejo
en la operación de los programas del
FAIS, ejecutando de manera más
precisa acciones gubernamentales en
beneficio de la ciudadanía; así como
también buscar las coincidencias con

el objetivo central de la María
Trinitaria que es fortalecer la política
de Desarrollo Social y Humano que se
estará formulando a través del
SEBISED.

Los beneficios tras la realización de
la firma del Convenio Marco con la
Congregación Mariana Trinitaria son:
cadena de Salud, alimentación,
vivienda, medio ambiente, energía;
arte, cultura, deporte y juventud;

cadena de educación, agua,
innovación y gestión del
conocimiento, seguridad humana e
inclusión productiva y financiera.

Finalmente, destacaron que se
pretende cubrir cada espacio de la
sociedad duranguense, teniendo
como principales la inversión Pública
y Social, Impulso a Grupos
Comunitarios, Aportación Solidaria y
acceso a la Inclusión Financiera

LHA agradece haber escogido a GP como
sede para capacitación de funcionarios
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*Trabaja Esteban
para concretar
Hospital Regional
de Santiago
Papasquiaro
* N e c e s a r i o
regular desagüe
de residuos
s ó l i d o s :
Alejandra del
Valle

*El rector de la Universidad
Juárez del Estado de Durango,
Rubén Solís Ríos, realizó la
entrega de material de
protección
*Según Carlos Loret De Mola
*Tan pronto el partido MORENA
designe su candidato a la
gubernatura de Coahuila
*En la Escuela
*La Preguntilla
Para una atención médica

oportuna en la zona de las
Quebradas y a comunidades de
difícil acceso, el gobernador
Esteban Villegas Villarreal presentó
a los directivos del Instituto de
Salud para el Bienestar (INSABI),
avances del proyecto del Hospital
Regional que pretende ubicarse en
Santiago Papasquiaro, el cual
buscará brindar una atención a
toda la región sin la necesidad que
las familias realicen traslados
hasta la capital.

Villegas Villarreal explicó que,
para poder llegar a algunas
comunidades alejadas, son horas
de caminos por brechas muy
angostas y cuando es tiempo de
lluvia, el acceso es solo vía aérea,
por lo que en situaciones de
emergencia se complica en
demasía la salud de los pacientes,
de ahí que asumiera un
compromiso desde campaña con la
gente del noreste de Durango.

XXXXX
La diputada Alejandra del Valle

Ramírez propuso reformar la Ley
de Aguas para el Estado, con la
finalidad de regular y prohibir las
descargar de desechos sólidos en
sistemas de alcantarillado que
impidan o dificulten el tratamiento
de las aguas residuales.

“Es en esta temporada de lluvias
donde hay más afectaciones a los
sistemas de saneamiento y
alcantarillado, por el exceso de
desagüe de residuos sólidos que
provoca que  las calles se inunden
por los problemas en la tubería y
drenaje”, señaló al realizar la
ampliación de motivos.

XXXXX
El rector de la Universidad Juárez

del Estado de Durango, Rubén Solís
Ríos, realizó la entrega de material
de protección, así como chamarras
y otros implementos para el
personal del Sindicato de
Trabajadores y Empleados de la
UJED, encabezado por José
Francisco Olivas Quiroga, como
parte de los acuerdos que están
establecidos dentro de las

revisiones anuales del Contrato
Colectivo de Trabajo.

“Debemos destacar que
realizamos esta importante
entrega en tiempo, como se marca
en el Contrato Colectivo de
Trabajo, y que pese a las
dificultades que se tienen es
posible cumplir con nuestros
trabajadores administrativos”,
comentó el rector Solís Ríos.

XXXXX
Según Carlos Loret De Mola, el

tabasqueño López Obrador en
efecto se va a retirar a su rancho de
impronunciable nombre cuando
termine su sexenio, pero, al más
puro estilo de Plutarco Elías Calles,
pretende instaurar un nuevo
“Maximato”, asegurándose que la
próxima presidente de México sea
su incondicional Claudia
Sheinbaum, y esta a su vez le
entregaría el poder en el 2030 al
hijo de  López Obrador.

El periodista más incómodo para
la 4t, y quien ha hecho muchas de
las revelaciones más impactantes-
como el video de Pío López
recibiendo fajos de billetes y el
escándalo de los correos filtrados
por el grupo Guacamaya – asegura
que esta información está
contenida en el testamento
político escrito por López. ¡Qué la
lengua se le haga chicharrón!

XXXXX
Tan pronto el partido MORENA

designe su candidato a la
gubernatura de Coahuila, tendrá
enviados y representantes al por
mayor. El Gobierno federal está
Interesado que el PRI no gane la
gubernatura o que la conserve, por
ello mandaran todo el «staff de
malandros» que tiene viviendo de
las cuestiones electorales. Ya
sabemos que el “castigo» para
Coahuila será el recorte
presupuestal en todos los niveles,
aunque con este motivo se tenga
que sacrificar a la mayoría de los
coahuilenses que viven en los 38
municipios. Así que preparase
porque tendrán gente de más que
seguramente le caerá al
superdelegado, Reyes Flores para
que pase por los gastos que vayan
a originar.

XXXXX
Definiciones de Polvaderas:

Cálculo: Las mujeres tienen pasión
por el cálculo, dividen su edad por
dos.

XXXXX
Mamá, mamá, en la escuela me

llaman mafioso. -No te preocupes
hijo, mañana voy a hablar con tu
maestra. -Bueno mamá, pero que
parezca un accidente.

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el

significado de este conocido refrán
ranchero “Encontró la horma de su
zapato”?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández.
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 

Con la finalidad de estrechar lazos
de vinculación educativa, la Facultad
de Ciencias de la Salud (FACSA) de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango, perteneciente al Campus
Gómez Palacio, llevó a cabo la
Reunión Anual con Orientadores
Educativos de Instituciones de
Educación Media Superior, presidida
por el director Román de Santos
Sánchez, donde se dieron cita 30 de
las principales instituciones de la
Laguna.

De Santos Sánchez agradeció la
presencia de los asistentes y
mencionó que el objetivo principal
de esta importante actividad es
mantener una comunicación eficaz y
cercana, generando procesos de

intervención que logren consolidar la
toma de decisiones asertivas y la
oportuna asunción de alternativas
entre los futuros egresados de
bachillerato.

Por su parte, Dulce Jiménez,
coordinadora de Vinculación de la
FACSA, hizo la presentación oficial de
la EXPO FACSA 2022, evento anual
que se llevará a cabo el viernes 21 de
octubre y que, a través de una Casa
Abierta, contempla recorridos por las
instalaciones, desde los talleres y
laboratorios hasta aulas y espacios
deportivos, así como intervenciones,
prácticas y procedimientos en
tiempo real, mostrando a los
asistentes los espacios y actividades
que se realizan en la unidad
académica juarista de la Laguna.

“Se pretende generar un espacio
que promueva el intercambio de
información que enriquezca la
importante labor de

acompañamiento que se brinda a los
jóvenes estudiantes en uno de los
momentos más trascendentes de su
vida profesional, como lo es la
elección de su carrera”, afirmó Dulce
Jiménez.

Asimismo, se invitó a los
orientadores vocacionales de
bachillerato a ser partícipes de los
eventos y actividades de promoción
que se tienen contempladas, así
como estar pendientes del próximo
periodo de extensión de fichas para
los programas de Médico Cirujano,
Licenciatura en Nutrición y
Licenciatura en Psicología.

"Agradecemos a quienes con su
trabajo y compromiso acompañan a
los jóvenes bachilleres en este
importante proceso de transición y
de decisión; esto nos motiva a buscar
la mejora continua como ustedes lo
hacen", finalizó Román de Santos,
director.

UJED invita a bachilleres
participar en su Casa Abierta

GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
La Dirección de Tránsito y Vialidad

promueve la inclusión y, por
indicaciones de la Presidenta Leticia
Herrera Ale, este pasado domingo se
atendió a personas con discapacidad
auditiva en el stand de Educación
Vial que operó mientras se
desarrollaba el Mercado de
Emprendedores.

La Dirección de Tránsito y Vialidad
se hizo presente con su stand de
educación vial en dicho espacio de
convivencia, exposición de productos
y de difusión de las actividades de la
Administración Municipal, donde
brindó información importante
acerca del Reglamento de Tránsito, la
forma correcta de conducir, y el
fomento a una cultura de la
prevención de siniestros viales. 

En el lugar, los elementos de la
corporación, ofrecieron actividades
interactivas a niños y adultos, entre
otros, la realización de pruebas
motrices con el uso de los lentes fatal

visión, que simulan las alteraciones
por el efecto del alcohol en el
organismo. Con lo que se busca
concientizar a las personas de todas
las edades sobre las consecuencias
del consumo indebido y abusivo del
alcohol, así como las repercusiones

cuando se conduce en estado de
ebriedad.

Durante las actividades se atendió
a personas con discapacidad
auditiva, por parte de personal
especializado del Departamento de
Educación Vial.

Impulsan la inclusión y el manejo responsable en módulo de Educación 



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Sonia Yadira de la Garza Fragoso,
fiscal general del Estado de Durango
(FGED), informó que existen varias
carpetas de investigación por el
saqueo millonario de las finanzas
públicas.

En la primera carpeta de
investigación en contra de Luisa,
detenida el 16 de septiembre del año
en curso por el delito de robo al
sustraer 1.6 mdp, dinero que ya fue
recuperado.

Luisa sigue en prisión justificada y
vinculada a proceso por delito de
robo agravado, la investigación
arrojó dos órdenes de aprehensión.

De este caso, se desprende la
coparticipación de otros ex
servidores públicos, quienes ya no se
encontraban en funciones al
momento que ordenaron la
sustracción de este recurso de
cuentas del Gobierno del Estado,
para ser entregado de manera
personal en sus domicilios.

Por otra parte, la segunda
investigación es por la sustracción de
documentos en contra
exfuncionarios copartícipes.

La fiscal comentó que el 14 de
septiembre, aún siendo servidores
públicos, los copartícipes

instruyeron la sustracción y traslado
de 4.5 millones de pesos en efectivo,
operación que tendría lugar el día
siguiente.

El 15 de septiembre, cuando ya no
eran servidores públicos, recibieron
en el domicilio de uno de ellos esta
cantidad, de la cual no existen
registros contables de que este
dinero fue utilizado en beneficio de
la ciudadanía.

En torno a esta carpeta, existen dos
órdenes de aprehensión y una orden
de presentación contra de
exfuncionarios.

Sobre este caso, se aseguraron
diversos bienes inmuebles, uno en el
fraccionamiento Rinconada
Bugambilias, Gardenias, Sahop,
Lomas del Parque y  dos terrenos en
el Fraccionamiento Real de
Privanzas, así como siete vehículos
de alta gama, un Mercedes Benz,
Volkswagen Passat,  Kia línea
SportTage,  Nissan Tipo Pick Up
NP300,  Ford tipo Sport Edge,
Volkswagen submarca Teramont
SPTS y un Ford Mondeo. 

Una vez que se determine la
responsabilidad de las personas
requeridas a través de orden de
presentación o aprehensión, dichos
bienes podrán adjudicarse al
Gobierno del Estado a través del
mecanismo de extinción de dominio

para garantizar la reparación del
daño por parte de ex servidores
públicos.

Por último, en la tercera carpeta de
investigación, se corroboró que en
relación al primer hecho, se
obtuvieron documentos de
solicitudes al banco de cuentas del
Gobierno del Estado para la entrega
de dinero en efectivo que iban desde
los 500 mil pesos hasta los 40
millones de pesos, lo que dio una

suma retirada de 2018 a 2022, de un
total de mil 447 mil  630 millones de
pesos desviados por los ex
funcionarios.

Con esto se constató que los
entonces funcionarios abusaron de
sus facultades conferidas, por tanto,
esta tercera carpeta de investigación
se remitirá, por ser competencia, a la
Fiscalía Especializada en Combate a
la Corrupción, para que continúe con
su integración.

La capturaron
con brownies
elaborados con
marihuana 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Elementos de la Policía Estatal
detuvieron en el fraccionamiento
Miravalle, de Gómez Palacio, a
Diana de 24 años de edad, por la
presunta comisión de delitos
contra la salud.

A la joven mujer se le
encontraron dos frascos con
hierba seca con las características
de la marihuana, 500 pesos en
efectivo y dos envoltorios de
celofán con tres pastelillos tipo
brownies, elaborados
aparentemente con marihuana.

Ante las evidencias descritas,
los agentes procedieron a
explicarle el presunto delito
cometido y tras leerle sus
derechos, la trasladaron al Centro
de Operaciones Estratégicas
(COE), para que responda por sus
actos.
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Hay varias carpetas de investigación
por el saqueo millonario: fiscal  

Detienen a
puchador

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En la calle Francisco I. Madero,
de la zona Centro de Guadalupe
Victoria, Dgo., agentes de  la
Policía Estatal arrestaron a Ulises,
de 30 años, a quien  le aseguraron
11 envoltorios y una bolsita
ziploc con una sustancia con
características de la droga
conocida como cristal y 200 pesos
en efectivo.

Los oficiales, siguiendo el
protocolo de actuación, le leyeron
sus derechos y posteriormente lo
pusieron a disposición del
Ministerio Público para que se
determine su situación legal.
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*Concede juez de
control órdenes de
aprehensión 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La Fiscalía Especializada en
Combate a la Corrupción, aseguró
tras cateos, un despacho contable,
siete locales comerciales, dos
terrenos en un fraccionamiento
privado y dos vehículos Mercedes
Benz que eran propiedad de ex
funcionarios estatales de primer
nivel.

Así lo dio a conocer el fiscal
anticorrupción, Noel Díaz Rodríguez,
en torno a los operativos realizados
el fin de semana.

Luego de la presentación de
diversas denuncias relacionadas con

desvíos de recursos públicos y de que
el agente del Ministerio Público
especializado integrara la carpeta de
investigación, se realizó la solicitud
correspondiente al juez de control y
enjuiciamiento del 01 Distrito
Judicial, quien concedió órdenes de
aprehensión contra ex funcionarios
públicos estatales de primer nivel,
así como la autorización para realizar
cateos en diversos domicilios con la
finalidad de buscar, identificar y
asegurar indicios relacionados con
los delitos de corrupción que se
investigan.

Los cateos se llevaron a cabo en el
fraccionamiento Rinconada
Bugambilias, el Sahop y Lomas del
Parque, todos ellos ubicados en la
ciudad de Durango; de esto derivó el
aseguramiento de las propiedades y
los vehículos, además de

documentación diversa y aparatos de
cómputo.

El personal de esta fiscalía
especializada procedió a colocar
sellos y las medidas de protección
correspondientes a los inmuebles, de
igual forma, a través de solicitud al
juez de control se realizaron las
gestiones necesarias para que los
domicilios cateados y las
propiedades aseguradas no puedan
enajenarse. 

Cabe mencionar que dicha
investigación sigue en curso por
parte del personal de la Fiscalía
Anticorrupción y que las acciones
realizadas fueron llevadas a cabo por
ministerios públicos, peritos y
agentes de la policía investigadora
de la FECCED, en colaboración con
personal de diversas corporaciones
de seguridad.

Aseguran locales, terrenos y vehículos de
lujo de ex funcionarios

Riña entre
hermanos deja a
uno de ellos muerto 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La Fiscalía General del Estado de
Durango (FGED) informó sobre la
muerte de un varón en Gómez
Palacio, Dgo.,  luego de discutir
con su hermano ebrio durante la
noche del domingo.

Ocurrió en un domicilio en la
colonia Santa Rosa, al filo de las
22:15 horas, cuando la víctima
identificada como Gilberto Solís
García, de 53 años de edad se
encontraba en compañía de
Eduardo, de 51 años y al calor de
las copas comenzaron a discutir
para posteriormente liarse a
golpes, por lo que Gilberto cayó al
suelo y se golpeó la cabeza.

Según la información de las
autoridades, perdió la vida horas
más tarde en su habitación, por lo
que sus familiares dieron
inmediato aviso al 911.

Al lugar acudió el agente del
Ministerio Público, quien ordenó
su levantamiento y traslado al
anfiteatro de la Vicefiscalía Región
Laguna, para la práctica de la
necropsia de ley, mientras que
Eduardo fue detenido por la
policía municipal para que se
proceda conforme a derecho.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Guillermo de 35 años de eda, se privó
de la vida por medio del ahorcamiento,

luego de discutir con su esposa por su
forma de tomar. 

Fue la madrugada del domingo, en la
colonia Chapultepec, de El  Salto, Pueblo

Nuevo, cuando el hoy finado fue
encontrado en suspensión completa por
su esposa, quien de manera inmediata lo
bajó y le brindó los primeros auxilios, no

siendo esto posible, pues Guillermo ya no
contaba con signos vitales.

De enero a la fecha suman 144 suicidios
en la entidad.

Pelea con su esposa, luego se priva de la vida 

En discusión
fue herido con
arma blanca 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Jesús Gabriel David Requejo
Sánchez, de 18 años de edad,
originario del fraccionamiento El
Foce, de Gómez Palacio, Dgo.,
ingresó al Hospital General con
heridas por arma blanca en
hombro y rodilla de lado derecho.

Lesiones que le causó José la
tarde del domingo cuando se
encontraba al interior de su
domicilio, y comenzó a discutir
por problemas baladíes con su
agresor, quien sacó un cuchillo
con el cual lo lesionó, para
posteriormente darse a la fuga.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Un varón de 64 años de edad, de
nombre Antonio Franco Martínez,
vecino de la colonia Francisco Zarco,
de esta ciudad capital, ingresó a la
clínica 1 del IMSS con traumatismo
craneoencefálico leve,

policontundido, neumotórax
bilateral.

Lesiones que se causó el domingo,
a las 20:00 horas, cuando caminaba
por el bulevar Francisco Villa,y al
intentar cruzar a la altura de la
Central Camionera, perdió el
conocimiento presuntamente debido

a un golpe, por lo que fue trasladado
para recibir atención médica al
nosocomio antes citado, lugar donde
manifestó desconocer lo ocurrido.

Sobre este caso, elementos de la
Policía Investigadora de Delitos (PID)
ya realizan las indagatorias
correspondientes para aclararlo.

Pierde el conocimiento al intentar cruzar bulevar  

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En la semana comprendida del 17
al 23 de octubre del presente año, la
Dirección Municipal de Seguridad
Pública realizó 237 remisiones por
faltas administrativas, con un total
de 246 detenciones; siendo 9
personas puestas a disposición del
Ministerio Público, cuatro por robo a
comercio, dos por robo a casa
habitación y una por robo de
autopartes.

Respecto a la Policía Vial se
registraron 128 accidentes,
quedando solucionados en el lugar
un total de 97. Se realizaron 894
infracciones de las cuales 56 de ellas
fueron por utilizar el teléfono celular
al conducir. 

Dentro del operativo antialcohol se
realizaron 50 infracciones por

conducir en estado de ebriedad, por
primer grado 5 y 45 de segundo
grado, la mayoría de los vehículos
fueron entregados a los familiares sin
necesidad de retenerlos, así mismo,
en el operativo de concientización
para motociclistas, se realizaron 47
infracciones sin costo, aplicando

solamente un curso de educación
vial y al presentar su casco y el curso
acreditado se les entregó su
motocicleta.

Se brindaron 142 auxilios de los
cuales fueron efectivos 122 en
cuanto a violencia familiar y 8 de
violencia contra la mujer.

En una semana infraccionan a 47 motociclistas
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La tercera entidad con
más personas
asesinadas el pasado
fin de semana fue el
Estado de México, con
22 casos

AGENCIAS
Durante el pasado fin de semana,

entre el viernes 21 y el domingo 23
de octubre, fueron asesinadas en el
país 243 personas, de los cuales 33
casos ocurrieron en Guanajuato y 26
en Zacatecas, entidades que
encabezaron la lista con más
homicidios dolosos en estos días.

En este periodo destacó la
ejecución, en Jalisco, de Salvador
Llamas Urbina, consejero nacional de
Morena; en Caborca, Sonora, de

Marco Antonio, un hombre que fue
ejecutado al salir de la iglesia donde
se casó, y en Texmelucan, Puebla, de
un hombre y su hijo, asesinados
cuando iban a comprar un vehículo.

La tercera entidad con más
personas asesinadas el pasado fin de
semana fue el Estado de México, con
22 casos, de acuerdo con el informe
Víctimas reportadas por delitos de
homicidio (Fiscalías Estatales y
Dependencias Federales), elaborado
por el Secretariado Ejecutivo del
Sistema Nacional de Seguridad
Pública (SESNSP).

En Jalisco se reportaron 19 víctimas
de homicidio doloso, entre el viernes
21 y el domingo 23 de octubre, le
siguió Michoacán con 18 casos;
Chihuahua con 16 asesinatos, Puebla
con 15 y Nuevo León con 12 casos.

En Morelos se registró el asesinato
de 10 personas, en la Ciudad de

México fueron 8 casos, en Guerrero
7; en Oaxaca y Veracruz se
cometieron 6 homicidios dolosos por
entidad, y en Sonora fueron 4 casos.

Por día, el viernes 21 las
autoridades locales y federales

reportaron 77 asesinatos, para el
sábado 22 fueron 76 casos y la cifra
se incrementó a 90 homicidios
dolosos para el domingo 23 del
presente mes.

De acuerdo con las cifras

recopiladas por el SESNSP, durante
los primeros 23 días de octubre, en el
país han sido asesinadas mil 786
personas, un promedio al día de 77.6
casos, el mismo que se reportó el
mes de septiembre pasado.

Guanajuato y Zacatecas con
mayor número de homicidios
dolosos en fin de semana

El gobernador Rocha
Moya señaló que esta
semana se firmará el
convenio con el
Gobierno federal para
que el recurso
recaudado en este
rubro, pueda ser
aplicado para obra
pública en los 18
municipios del estado

AGENCIAS
SINALOA

Como resultado de las acciones
efectuadas por el gobernador de
Sinaloa, Rubén Rocha Moya, con el
objetivo de mejorar el bienestar de la
población a través de estrategias que
otorguen certeza jurídica, protejan el
patrimonio familiar y garanticen la
seguridad pública, en el marco de la
Conferencia Semanera de este lunes,
Enrique Inzunza Cázarez, secretario
general de Gobierno, dio a conocer
que la meta inicial de regularizar 50
mil vehículos de procedencia
extranjera, ya se alcanzó e incluso se
superó.

“Originalmente se había previsto
una cifra de 50 mil vehículos para ser

regularizados, esta cifra ya se
alcanzó y se rebasó. Al 21 de octubre
hay 50 mil 261 vehículos
regularizados y emplacados como
parte de este proceso. Esto ha
significado una recaudación de 87.9
millones de pesos, por lo que atañe
a lo estatal y 125.6 millones de pesos
recaudado por lo que atañe a lo
federal", precisó el secretario general.

El gobernador Rocha Moya señaló
que esta semana se firmará el
convenio con el Gobierno federal
para que el recurso recaudado en
este rubro, pueda ser aplicado para
obra pública en los 18 municipios del
estado, lo cual registra un avance de
24 proyectos de obras registradas
hasta el momento, equivalentes a
una inversión de 74 millones de
pesos.

Por otra parte, en relación a la
implementación del nuevo Sistema
de Justicia Laboral, que implicó un
cambio de la forma tradicional de
justicia impartida por Juntas de
Conciliación y Arbitraje a un sistema
donde se privilegia los mecanismos
alternativos de solución de
controversias, Inzunza Cázarez
recordó que ahora todo conflicto
entre patrón y trabajador debe ser
planteado inicialmente ante un
Centro Estatal de Conciliación
Laboral, que en el caso de Sinaloa
funciona desde el día 3 de octubre de
este año y que está funcionando
adecuadamente, registrando una

recepción de 602 solicitudes de
resolución de conflicto entre patrón-
trabajador, obteniendo acuerdos
satisfactorios en el 95 por ciento de
las 393 solicitudes que han sido
procesadas hasta el momento.

“A partir de la entrada en vigor de
esta reforma en Sinaloa, se creó el
Centro Estatal de Conciliación
Laboral que tiene sede en Culiacán,
dos delegaciones, una en la ciudad
de Los Mochis para la zona norte,
una en la ciudad de Mazatlán para la
zona sur y próximamente, por
instrucciones del gobernador,
estaremos habilitando una sede en la
ciudad de Guasave. Es importante
señalar que a partir de estos
convenios se ha logrado que 10
millones 964 mil pesos hayan
sido materia de estos
convenios, todos en
beneficio por supuesto del
trabajador", indicó el
secretario general.

Finalmente, Inzunza
Cázarez recordó que en
aquellos casos donde
no exista
conciliación el
sistema permite
que el caso sea
planteado de
manera litigiosa
ante un juzgado de
lo laboral.

Regularización de autos extranjeros
rebasa la meta prevista en Sinaloa
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La acción de
inconstitucionalidad
promovida por
senadores de
oposición fue admitida
a trámite por el
ministro Juan Luis
González Alcántara
Carrancá

AGENCIAS
CIUDAD MÉXICO

La acción de inconstitucionalidad
promovida por senadores de
oposición, en contra de la
incorporación de la Guardia Nacional
(GN) a la Secretaría de la Defensa
Nacional (Sedena), fue admitida a
trámite por el ministro Juan Luis
González Alcántara Carrancá.

En su admisión, el integrante del
Pleno de la Suprema Corte de Justicia
de la Nación (SCJN) indicó que se dio
un plazo de 15 días hábiles, que
contarán a partir de la notificación,
a los Poderes Ejecutivo y Legislativo
para que envíen sus respectivos

informes y copias certificadas de los
antecedentes legislativos de este
caso y del Diario Oficial de la
Federación (DOF) en el que se publicó
el decreto impugnado.

La Cámara de Diputados aprobó el
Acuerdo para la transferencia de la
Guardia Nacional a la Sedena en su
sesión del 3 de septiembre pasado,
mientras que en el Senado de la
República se aprobó en la sesión del
día 9 del mismo mes.

En la Corte, el juicio constitucional
quedó registrado con el número
137/2022, en donde se detalla que se
impugna, en concreto, el “Decreto
por el que se reforman y adicionan
diversas disposiciones de la Ley
Orgánica de la Administración
Pública Federal; la Ley de la Guardia
Nacional; de la Ley Orgánica del
Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, y
de la Ley de Ascensos y Recompensas
del Ejército y Fuerza Aérea
Mexicanos, en materia de Guardia
Nacional y Seguridad Pública”.

El ministro González Alcántara
Carrancá admitió a trámite la
demanda, sin embargo, advirtió que
algunos de los 49 senadores de
oposición que la interpusieron
omitieron la presentación de  los
documentos que acreditan su
personalidad, emplazándolos para

que entreguen copias certificadas a
la brevedad.

Por parte de los quejosos, se

designó como representantes
comunes a los senadores Julen
Rementería, Miguel Ángel Mancera,

Miguel Ángel Osorio Chong,
Clemente Castañeda y Emilio Álvarez
Icaza.

Corte acepta acción de inconstitucionalidad
por incorporación de la GN a la Sedena

CIUDAD DE MÉXICO

Ricardo Monreal, coordinador de
Morena en el Senado lamentó que
algunos aspirantes presidenciables
de Morena utilicen prácticas ilegales
para obtener triunfos porque, ese no
es el fin de una democracia.

“No creo que los fines del Estado se
puedan lograr con actividades
ilegales. Las conductas ilegales no
deben ser la clave del éxito electoral.
La ilegalidad debe de castigarse”,
señaló.

En este sentido, Monreal Ávila
anunció que ya encargó la
elaboración de un estudio forense,
para identificar las cuentas en redes
sociales que, durante 16 meses lo
han golpeado y a la vez halagan a
Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno
de la Ciudad de México.

En conferencia de prensa, ante las
amenazas de Layda Sansores,
gobernadora de Campeche, dar a
conocer información que lo
compromete, en su programa

“Martes del Jaguar”, Monreal Ávila
dijo que tiene la conciencia tranquila
porque en su vida política siempre se
ha conducido con apego a la ley.

El zacatecano informó que en este
momento no tiene elementos para
denunciar a la mandataria estatal
por posible espionaje, y aunque le
manifestó respeto, aclaró que
actuará de acuerdo a la ley y la
Constitución, porque, dijo, cuando se
acude a la intervención de
comunicaciones privadas o al
espionaje con fines políticos, es
ominoso y no es un fin democrático.

Al agradecer al presidente Andrés
Manuel López Obrador por haber
relatado cómo se separó del PRI y
ganó la gubernatura de Zacatecas,
Monreal insistió que al movimiento
(de la Cuarta Transformación) no le
conviene ninguna división y sí la
unidad para enfrentar el futuro de la
nación y superar cualquier
diferencia.

Recordó que como opositor durante
años fue espiado por el PRI y el PAN,
pero “hoy no podemos ser

victimarios”.
“Nunca me he dejado de nadie, ni

me voy a dejar, ni me voy a rajar y,
siempre dejaré el cuero, como dicen
en el rancho, en la cerca. Hay
intereses nefastos que quisieran que
no participara, hay intereses
políticos perversos que desearían
que abandonara la contienda, porque
creo que soy el que tiene más
capacidad de enfrentar lo que en el

país está sucediendo y creo que a
pesar de no tener estructuras
económicas y políticas que me
impulsen, hay ciudadanos, hombres
y mujeres que simpatizan con la
causa y que cada día crecemos más
en el país, sin dinero, sin
espectaculares, sin gobiernos que
nos apoyen”.

Al insistir que el que nada debe
nada teme, Ricardo Monreal aseguró

que su protección siempre ha sido su
actuar y su fé.

“La verdad es que yo tengo
protección, el Santo Niño de Atocha,
no tengo problema, estoy muy
tranquilo en mi consciencia por toda
mi lucha y todo lo que he hecho y lo
que estoy haciendo. (…) Y de mi
parte es amor y paz, solamente, con
todos y máxime con mis compañeros
de partido”.

Indaga Monreal si proviene
de Sheinbaum campaña
negra en su contra



Elon Musk estuvo de visita
en Nuevo León, donde se
reunió con el gobernador
Samuel García y otros
funcionarios.

AGENCIAS
NUEVO LEÓN 

Elon Musk, director ejecutivo de Tesla Inc,
está considerando invertir en Nuevo León,
dijeron el lunes dos personas con conocimiento
del asunto.

Musk se reunió recientemente con el
gobernador de Nuevo León, Samuel García,
junto con otros funcionarios locales y Ken
Salazar, el embajador de Estados Unidos en
México, dijo una de las fuentes.

Un portavoz del gobierno de Nuevo León
declinó hacer comentarios.

Ni Tesla ni la embajada de Estados Unidos
respondieron inmediatamente a solicitudes de
comentarios.
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Ante la próxima discusión de la Ley
de Ingresos de la Federación 2023, el
Coordinador de las y los senadores
del Partido Acción Nacional, Julen
Rementería del Puerto, destacó que
la economía no crecerá y estaremos
en la antesala de un gran
endeudamiento para México.

“No lo dice la oposición, lo dicen
analistas y especialistas en el tema,
que habrá menos recaudación y
tendrán que contratar nuevamente
más deuda casi al final del sexenio y
tal parece que el gasto está
programado con miras electorales”,
remarcó.

Rementería del Puerto subrayó que
no puede aprobarse ante la Cámara
Alta, un dictamen que llevaría al país
a un fracaso más en el área
administrativa, y una enorme
incongruencia en el supuesto
combate a la desigualdad que
prometió este gobierno.

“Morena y sus aliados quieren
someter su poder político con el
poder económico, aumentarán la
deuda interna y la externa por un 1.2
billones de pesos en 2023, para
privilegiar gastos electorales como
pensiones de los adultos mayores,
mientras que los programas
dirigidos a la salud, educación y
seguridad tendrán recortes y
quedarán detenidos”, acotó.

El legislador panista indicó que las
cifras de crecimiento económico son
irreales, muy lejos de lo que en

realidad crecerá nuestro país, lo que
se traducirá en un desequilibrio en
los ingresos y egresos que
condenarán a la economía a un

mayor retroceso.
“Esta propuesta que llega al Senado

y que fue aprobada en Diputados por
la mayoría oficialista y aliada ‘sin

cambiar una coma’, es irresponsable,
porque sólo se destinará para
cumplir los ‘caprichos presidenciales’
rumbo al 2023”, concluyó.

Ley de ingresos 2023 es la antesala de un
gran endeudamiento para México: JRP

Descartan que
salud de
Murillo Karam
lo deslinde del
caso de los 43

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel
López Obrador sostuvo una
reunión de cuatro horas con los
familiares de los 43 normalistas
desaparecidos en Iguala,
Guerrero.

Al encuentro en Palacios
Nacional acudieron el
subsecretario de gobernación,
Alejandro Encinas y el nuevo
fiscal del caso, Rosendo Gómez
Piedra.

Ambos funcionarios rechazaron
que se protege al Ejército en las
investigaciones o que el actual
estado de salud del ex procurador
Jesús Murillo Karam vaya a frenar
el deslinde de responsabilidades.

También señalaron que habrá
más reuniones con las madres y
padres de los jóvenes
desaparecidos y que la intención
es que el grupo de expertos
internacional se mantenga en
coadyuvancia en el seguimiento
de las pesquisas.

“A pesar de quien sea,
seguiremos investigando”,
advirtió el fiscal luego de ser
cuestionado insistentemente por
los medios de comunicación
respecto a la actuación del
Ejército en el esclarecimiento del
caso Ayotzinapa.

Elon Musk analiza
invertir en Nuevo León



Durante una entrevista,
Anton Krasovski, de la
cadena RT, llamó a
lanzar a los niños
ucranianos a un río o
quemarlos en una
cabaña por considerar
que Moscú era un
ocupante

AGENCIAS
Anton Krasovski, presentador de la

cadena de televisión RT en Rusia, fue
destituido de sus funciones por
haber instado este fin de semana a
"quemar" a los niños ucranianos que
consideraban a Moscú como un
ocupante en la época de la URSS.

Krasovski, de 47 años, instó a

"lanzar" a esos niños "directamente
a un río con una fuerte corriente" o
a "quemarlos en una cabaña".

El presentador respondía a una
anécdota de un invitado que le
narraba su viaje a Ucrania en la
época de la URSS en los años 80, y el
sentimiento de "sufrir la ocupación"
rusa que tenían algunos jóvenes
ucranianos.

La jefa de RT en Rusia, Margarita
Simonian, condenó rápidamente
estas palabras en la noche del
domingo al lunes, considerándolas
"salvajes" y "asquerosas".

"Por ahora, ceso nuestra
colaboración", afirmó en un
comunicado en Telegram.

El lunes por la mañana dijo que
quería "advertir a aquellos que
instan a atrocidades". "No hay que
hacer eso", aseguró.

Krasovski pidió disculpas en redes
sociales, diciendo que estaba
"verdaderamente avergonzado". Y
añadió: "Me disculpo ante todos

aquellos que quedaron estupefactos
por esto" y que consideraron estas
palabras "salvajes, impensables".
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El Comité de investigación ruso, a
cargo de las principales
investigaciones en el país, indicó el
lunes que exigió "un informe" sobre
el incidente, después de que un
telespectador lo reportara.

El jefe de la diplomacia ucraniana,
Dmytro Kuleba, instó el domingo en
Twitter a "prohibir RT en el mundo"
tildando la intervención de Krasovski
de "incitación agresiva al genocidio
(...), que no tiene nada que ver con la
libertad de expresión".

No es la primera vez que Anton
Krasovski ataca verbalmente a los
ucranianos desde el comienzo de la
ofensiva rusa en febrero. A finales de
marzo, dijo en un video de YouTube
que quería "destruir su
Constitución", asegurando también
que Ucrania "no debía existir".
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AGENCIAS
Rishi Sunak fue designado por el

Partido Conservador como nuevo
primer ministro de Reino Unido, en
sustitución de Liz Truss, luego de
haber conseguido el apoyo de más
de 100 parlamentarios para ocupar
el número 10 de Downing Street.

Alzándose como único candidato
para suceder a Truss, quien
renunció la semana pasada tras
solo un mes y medio en el gobierno,
Rishi Sunak llega al relevo, luego de
que en septiembre perdió contra
ella en la carrera por reemplazar a
Boris Johnson pese a advertir que
los planes económicos
ultraliberales de su rival eran
"fantasiosos" en tiempos de alta
inflación.

Esta prudencia, que le valió ser
tildado de "socialista" por algunos
miembros de la derecha, lo designa
ahora como la persona adecuada
para tranquilizar a los mercados y
estabilizar una economía
amenazada de recesión.

Todo ello pese a que muchos
británicos ven a Rishi Sunak como
un riquísimo tecnócrata
desconectado de la vida de la
población y los partidarios de
Johnson lo consideran el "traidor"
que, con su dimisión con ministro
de Finanzas en julio, desencadenó
la caída del controvertido líder. 
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"Quiero arreglar nuestra
economía, unir a nuestro partido y
cumplir con nuestro país", dijo
Sunak, el hombre al que los
partidarios de Boris Johnson acusan
de haber puesto fin a su mandato a
los tres años.

Sunak abandonó el gabinete en
julio, desencadenando una rebelión
ministerial sin precedentes contra
Johnson.

En los próximos días se convertirá
en el tercer primer ministro
británico en menos de dos meses,
con la misión de devolver la
estabilidad a un país que se
tambalea tras años de agitación
política y económica.

¿Quién es el Rishi Sunak, nuevo
primer ministro de Reino Unido?

Nacióel 12 de mayo de 1980 en
Southampton, en la costa sur de
Inglaterra, es el mayor de tres hijos

de un médico generalista y una
farmacéutica. Originarios de India,
sus abuelos emigraron al África
oriental británica en los años 1960.  

Rishi Sunak, que asegura haber
sido víctima de racismo en un
restaurante de comida rápida
cuando era adolescente, estudió en
el Winchester College, un elegante
internado privado para varones, y
cursó política, filosofía y economía
en las prestigiosas universidades
británica de Oxford y
estadounidense de Stanford.  

Fue en California donde conoció a
su esposa, la riquísima heredera
india Akshata Murty, hija del
confundador del gigante
tecnológico Infosys, con quien tiene
dos hijas.

Defensor del Brexit, Sunak se
declara aficionado al críquet, el
fútbol y la saga cinematográfica
"Star Wars".

Antes de entrar en política ganó
millones trabajando como
banquero de inversiones en firmas
como Goldman Sachs y fundó su
propia financiera. El pasado mayo
se convirtió en el primer alto
responsable político del Reino
Unido que entraba en la lista de las
grandes fortunas. 

Él y su esposa tienen un
patrimonio estimado en 730
millones de libras (910 millones de
dólares, 860 millones de euros). 

Su popularidad decayó cuando,
una vez levantadas las restricciones
por el coronavirus, cortó las ayudas
y comenzó a subir impuestos para
cumplir con la ortodoxia
presupuestaria.

"Para mí, ser conservador
significa ser responsable del dinero,
tanto el de la gente como el de las
finanzas públicas", se justificó ante
los miembros de su partido que lo
criticaban por esta impopular
política.

Su imagen también se vio dañada
por un escándalo sobre el ventajoso
estatus fiscal de su esposa.  

Registrada como "no domiciliada"
en el Reino Unido, Murty evitaba
pagar impuestos en el país por sus
millonarios ingresos en el
extranjero. La maniobra era legal
pero fue tan mal percibida que
acabó teniendo que cambiar su
situación fiscal.

Rishi Sunak será el nuevo
primer ministro de Reino Unido

Periodista de Rusia insta a
quemar o ahogar a niños
ucranianos; es suspendido
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*** La leche se
desparramó

Desde la noche del
viernes 21 de octubre,
algunos periodistas
detectaron movimiento
policiaco en las
inmediaciones de algunas
residencias de ex
funcionarios de la
administración estatal que
encabezó José Rosas
Aispuro Torres. Si bien es
cierto que la simple
actividad de los gendarmes
en una propiedad privada
puede ser “nota”,
preferimos buscar
fallidamente información
oficial por tratarse de lo
que consideramos, un
asunto muy delicado por
los alcances que
seguramente tendrá.

Este lunes fue la propia
titular de la Fiscalía
General del Estado, Sonia
Yadira de la Garza Fragoso
quien dio la nota que
desparramó la leche en
menos de que canta el
gallo. Luego sería
reconfirmada y reforzada
por el fiscal
anticorrupción, Noel Díaz.

Cateos, acciones de
incautar bienes muebles e
inmuebles, órdenes de
aprehensión obsequiadas
por jueces, entre otras
acciones y declaraciones
mediáticas se dieron desde
las primeras horas de este
lunes desde el despacho de
la fiscal de la Garza
Fragoso.

La sociedad reaccionó. Unos cuantos
políticos, como Paty Jiménez, diputada local
panista, intentaron suavizar lo que realmente
estaba sucediendo obviamente sin éxito
porque el enojo, la irritación, el
encabronamiento está en su máxima
expresión tanto por el “manejo de los dineros”
como por el engaño del que muchos fuimos
objeto por funcionarios de primer nivel
incluyendo al ex gobernador y su ex secretario
de Finanzas.

Lo que se está manejando desde la Fiscalía
General del Estado y la Fiscalía Anticorrupción
es más que delicado. No puede ni debe quedar
en una simple escaramuza mediática y debe
prevalecer la transparencia en todas las
actuaciones judiciales y no solamente litigar
en los medios.

Si son responsables, llámense como se
llamen, que se les castigue como lo ordena la
ley; pero si lo son, que se diga también en
público y en privado.

Que no le quede ninguna duda al actual
gobernador, Esteban Villegas Villarreal que no
hubo reclamos y exigencias de pago de
proveedores, constructores y otros prestadores
de servicios. No todo fue mediático o en las
calles con plantones y/o marchas. 

Personalmente, al propio gobernador en

turno se le dijeron no una, sino muchas
ocasiones que a muchos de sus proveedores
de productos y/o servicios nos tenía al filo de
la quiebra.

Un grupo de proveedores de servicio incluso
le pedimos al ahora mandatario estatal que
intercediera con Aispuro Torres para que
atendiera el adeudo pendiente con este
gremio.

La mayoría sabíamos el desorden económico,
administrativo y financiero. Pero también es
verdad que desconocíamos la dimensión y más
aún, el engaño del que estábamos siendo
objeto por los principales colaboradores del ex
mandatario Aispuro Torres.

En lo particular es difícil ocultar el enojo por
lo que ahora estamos viviendo. Sin embargo,
es preferible buscar la recuperación de lo que
pudieran haberse robado, más que una pena
de privación de la libertad, que en nada
remediaría a quienes están a punto del cierre
de sus empresas.

Los siguientes días serán de mucha tensión
y redes sociales y medios convencionales
estarán llenos de reacciones muchas de las
cuales solo servirán para que algunos políticos
lleven agua a su partido. Ojalá que actuemos
responsablemente tanto políticos como
medios de comunicación.

Veremos y diremos.

CHARLAS
MIGUEL ANGEL VARGAS QUIÑONES
[contexto9@hotmail.com]

OPINIÓN

Asesinatos y deuda
Jorge Fernández Menéndez

RAZONES

¿Por dónde empezar?,
¿por el asesinato de un
alto funcionario de Puerto
Vallarta que ahora, una vez
asesinado, todos asumen
que era parte del
narcotráfico, aunque hasta
el sábado aspiraba
públicamente a ser
candidato de Morena en
Jalisco?, ¿por la deuda
pública aprobada en la ley
de ingresos del 2023, la
más alta en la historia del
país?, ¿o con Dos Bocas,
ese paradigma del
despilfarro, nuevamente
inundada, como
adelantaron que sucedería
todos los especialistas
importantes del país?, ¿o
nos quedamos en la arena de la política con
un secretario de Gobernación que asegura que
los mexicanos del sur son más inteligentes
que los del norte?

Comencemos por lo sucedido en
Guadalajara: tercer enfrentamiento en la zona
residencial de la capital tapatía a pleno día,
donde resultan muertos el secretario de
gobierno del municipio de Puerto Vallarta,
Salvador Llamas, un exjefe policial que
aparentemente trabajaba con él, uno de sus
custodios y supuestamente uno de sus
agresores. Llamas comía con el jefe policiaco
y otra persona, que a mitad de la comida sacó
una pistola y los mató. Afuera del restaurante
tenían gente de apoyo que disparó contra sus
custodios. Evidentemente, el funcionario
conocía a quien lo mató, y se supone que era
una reunión con un integrante del crimen
organizado. 

Pero más sospechosa fue la reacción de
Morena ante el asesinato de uno de sus
consejeros nacionales y aspirante a la
candidatura a gobernador. No hubo
declaraciones de los dirigentes, pero sectores
de la oposición interna del propio partido,
como John Ackerman, destacaron que Llamas
era, en realidad, un narco metido en el partido.
Nada de Mario Delgado o de Citlalli
Hernández, contra quienes iban dirigidas las
andanadas.

Si eso lo cruzamos con uno de los
documentos de Guacamaya, de inteligencia
militar, que dice que el 85 por ciento de Jalisco
está bajo control del Cártel Jalisco Nueva
Generación, que ha tejido una estrecha red
que involucra fuerzas de seguridad locales,
funcionarios municipales y estatales, y otro
que identifica a los jefes policiales
relacionados con el CJNG, tenemos una
imagen de la profundidad de la crisis de
seguridad en uno de los estados más
importantes del país.

Vamos a la ley de ingresos. Dicen que el
presupuesto (incluyendo la ley de ingresos que
le da sustento) es política concentrada. La idea
que nos da el paquete fiscal que se aprobó en
la madrugada del viernes es, por lo menos,
muy preocupante. El dinero no alcanza,
aunque haya cifras de crecimiento (superiores
a 3 por ciento) muy optimistas, que nadie más
contempla, pero la deuda se eleva hasta un
billón 176 mil millones de pesos. El presidente
López Obrador dice una y otra vez que no ha

aumentado la deuda, pero lo cierto es que sólo
para el año próximo la deuda crecerá un 28.4
por ciento, y son cifras oficiales.

Mientras tanto, para pagar las obras
faraónicas del sexenio, que es donde se va el
grueso del dinero, se busca recortar todo tipo
de programas, desaparecer instituciones e
incluso se tomó una partida que es
insignificante en términos fiscales, pero muy
importante para la cultura. Hasta ahora, los
libreros podían descontar un 8 por ciento de
sus ventas de libros, revistas y periódicos. Ese
beneficio también desapareció. 

Se quiere desaparecer al INE, una de las
instituciones emblemáticas del Estado
mexicano, porque 14 mil millones destinados
a organizar elecciones y mantener la
credencial de elector es muy caro, pero las
pérdidas de la CFE (que en 2017 tenía
utilidades) suman 95 mil millones; en el AIFA
se invirtieron 104 mil millones; las pérdidas
de Pemex en 2021 fueron de poco más de 224
mil millones; al tren Maya ya se han destinado
más de 300 mil millones; la cancelación del
aeropuerto de Texcoco costó 331 mil millones
y en Dos Bocas se llevan invertidos 360 mil
millones… Y se inunda.

La mejor demostración del dispendio que es
Dos Bocas, más allá de que se inunde, un
problema seguramente menor en una
refinería de alto riesgo, es la comparación con
la que se compró en Texas, la de Deer Park.
Costó mil 600 millones de dólares y trabaja
desde el día uno, este año ya tuvo utilidades.
Dos Bocas terminará costando poco más de 30
mil millones de dólares y nadie sabe cuándo
comenzará a funcionar. Con lo gastado en Dos
Bocas se podrían haber comprado en Estados
Unidos más de diez refinerías.

Y mientras tanto, el secretario de
Gobernación, Adán Augusto López, en gira por
el país para supuestamente impulsar la
reforma constitucional sobre participación
militar en seguridad pública hasta 2028, ha
sorprendido a todos con algunas de las
declaraciones más bizarras de los últimos
tiempos, ninguna como ésa de que los
mexicanos del sur, los de su tierra, Tabasco,
son más inteligentes que los del norte
(refiriéndose a Nuevo León, pero también a
otras entidades). No creo que nadie con ese
discurso busque la candidatura presidencial,
pero quizás en su mira ya no está la
candidatura ni Gobernación, sino la dirigencia
del partido, de Morena.
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El poder acaba… aquí y en China
Pascal Beltrán del Río

BITÁCORA DEL DIRECTOR

El XX Congreso del Partido Comunista de
China –del que le hablé aquí en la víspera de
su arranque– terminó como estaba previsto:
con un tercer periodo de mandato para el
presidente Xi Jinping y un Comité Permanente
(el máximo órgano de dirección) compuesto
sólo de hombres leales al mandatario.

De los siete integrantes del Comité,
repitieron dos: el zar anticorrupción Zhao Leji,
responsable de las purgas burocráticas que
han fortalecido el poder de Xi, y el ideólogo
político Wang Huning. La sangre nueva la
aportan Li Qiang, jefe del partido en Shanghái,
quien aparentemente sucederá al primer
ministro Li Keqiang cuando éste se jubile en
marzo entrante; Li Xi, su homólogo en
Guangdong, la provincia que aporta el mayor
porcentaje del PIB nacional; Ding Xuexiang, de
la Oficina General del Comité Central, brazo
administrativo del partido, y Cai Qi, alcalde de
Pekín, colaborador cercanísimo de Xi durante
su ascenso al poder y considerado la sorpresa
del XX Congreso, pues casi nadie apostaba por
él como nuevo miembro del Comité
Permanente.

Con dichos nombramientos, Xi afianzó su
poder. En realidad, pocos esperaban otra cosa.
La aprobación de un tercer mandato –cosa que
no tuvieron sus predecesores, Hu Jintao y
Jiang Zemin, quienes gobernaron el país por
dos periodos de cinco años cada uno–, lo
coloca como el líder más poderoso que haya
tenido China desde Mao Zedong. Pero, al
parecer, tanta concentración de mando no fue
suficiente para Xi, a juzgar por un incidente
insólito que ocurrió al mediodía del sábado
pasado. Justo cuando se abría a los medios la
sesión de clausura del XX Congreso, Kong
Shaoxun, director adjunto de la Oficina
General y brazo derecho de Ding, se acercó al
expresidente Hu Jintao, quien flanqueaba a Xi
en el presídium para pedirle que abandonara
el Gran Salón del Pueblo. La escena, que duró
escasamente minuto y medio, daría la vuelta
al mundo. Hu se resistió a levantarse de la
silla. Luego trató de dialogar con Xi, quien
prácticamente no cruzó palabra con él y le
impidió llevarse unos papeles que estaban en
la mesa. De salida, Hu dio una palmada al
primer ministro Li Keqiang, quien, al final de

su mandato (2003-2013), parecía ser el hombre
destinado a sucederlo.

Al momento de escribir estas líneas, no
había una explicación oficial de la remoción de
Hu. La prensa oficialista comentó que el
expresidente, quien está próximo a cumplir 80
años de edad, no se encontraba bien de salud.
Sin embargo, los comentaristas occidentales
de la política china consideran que otras
tuvieron que ser las razones, desde la
posibilidad de que Hu fuera a hacer alguna
crítica a Xi en la clausura del Congreso hasta
un desplante del actual mandatario para
mostrar su fuerza y advertir a cualquier
potencial  disidente que él está dispuesto a
todo. En cualquier caso, se trata de un final
dramático para un hombre todopoderoso, que
se codeó en su tiempo con sus homólogos
Barack Obama y Vladimir Putin, y víctima de
una orden que –dado el papel protagónico de
un alto funcionario del partido, como Kong–
sólo pudo haber provenido del mismo Xi. Es,
también, un recordatorio de que el poder no
es para siempre. Creer lo contrario es un
autoengaño en que muchos políticos suelen
caer. Un día pueden estar en la cima y otro día
pueden ser humillados por la persona que los
relevó en el mando. La semana pasada, el
presidente Andrés Manuel López Obrador, al
reiterar que se retirará de la política una vez
que deje la Presidencia en 2024, afirmó que él
no deseaba convertirse después en “caudillo
o líder moral”. Lo más seguro es que eso esté
más allá de su deseo. Su papel futuro, si
alguno, lo decidirá quien lo suceda en el cargo,
no él.

Buscapiés
Nosotros, los López. “Hay de López a López”,

afirmó José Ramiro López Obrador, al
comentar la frase de apoyo a las aspiraciones
al secretario de Gobernación, Adán Augusto
López, que ha aparecido pintada en varias
partes del país (“Que siga López, estamos
Agusto”). José Ramiro –hermano real del
Presidente, no de mentis— pidió a los
morenistas no equivocarse, pues en Tabasco
“hay muy pocos que están a gusto”, y afirmó
que en ese estado aún no ha comenzado la
Cuarta Transformación.

La democracia otra vez depende del PRI
Leo Zuckermann

JUEGOS DE PODER

La democratización en
México se logró gracias al
PRI. El otrora partido
autoritario aceptó abrir el
sistema político y permitir
elecciones limpias. Sin su
apoyo, hubiera sido difícil
alcanzarlo. Los
gobernantes priistas en los
sexenios de Salinas y
Zedillo tuvieron la altura
de miras para entender
que México ya no podía
seguir bajo el dominio
exclusivo del partido
surgido de las cenizas de la
Revolución.

En los gobiernos salinista
y zedillista se dieron
reformas que liberalizaron
el régimen político. El
punto culminante de la
responsabilidad priista con
la democratización fue
durante la noche del dos
de julio de 2000 cuando,
primero, salió el presidente
Zedillo a aceptar los
resultados que antes había
anunciado el Instituto Federal Electoral que le
daban la victoria al candidato panista a la
Presidencia, Vicente Fox. Acto seguido,
apareció el candidato priista, Francisco
Labastida, a reconocer su derrota.

Se dice fácil, pero el PRI –que primero dio su
visto bueno para ciudadanizar al IFE, permitir
la credencial de votar con fotografía y la
insaculación de los funcionarios de las casillas,
tres condiciones necesarias para tener una
elección limpia– terminaba por levantarle el
brazo al candidato opositor.

Mucho criticamos al PRI, pero yo siempre
reconoceré que fue factor fundamental para
democratizar al país. Si hoy tenemos una
democracia es gracias a este partido.

Bueno, pues la supervivencia de dicha
democracia depende, de nuevo, del PRI.

Un tricolor disminuido, en el peor momento
de su historia, tiene los votos suficientes en el
Congreso para aprobar o bloquear una
reforma constitucional que cambiaría las
reglas electorales en México.

López Obrador y los partidos que lo apoyan
(Morena, PT y Verde) pretenden sacar adelante
una reforma constitucional que debilitaría la
autonomía del Instituto Nacional Electoral
(INE) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial
de la Federación (TEPJF). Quieren inclinar la
cancha a su favor. La vieja historia mexicana
de atrapar al árbitro electoral para asegurar
victorias contundentes.

El PRI puede apoyar este esfuerzo o
rechazarlo. Si se alía a Morena, se corre el
riesgo que INE y TEPJF acaben siendo
controlados por el gobierno de López Obrador.

El Presidente está proponiendo que todos los
consejeros y magistrados se elijan por medio
del voto popular. Pero no todos los ciudadanos
podrían ser aspirantes. Cada uno de los tres
poderes (Ejecutivo, Legislativo y Judicial)
presentaría una lista de 20 candidatos para
consejeros y 20 magistrados. Luego, los 60
aspirantes para el INE y los 60 para el TEPJN
se votarían en una elección nacional.

Los 40 (20 y 20) que propondría el Presidente
potencialmente serían todos personajes

cercanos a Morena. En cuanto al Legislativo,
si las dos listas de consejeros y magistrados se
votaran por mayoría absoluta, Morena y
aliados meterían a personas identificadas con
ellos.

Quedaría el tercio de las listas de candidatos
del Judicial. Quizá ahí encontraríamos una
mayor presencia de gente más independiente,
por ser este Poder el menos controlado por los
partidos.

Así, en el mejor de los casos, dos terceras
partes de las personas que estarían en la
boleta a consideración del electorado serían
candidatos cercanos a Morena y sus aliados.
Habría un peligroso sesgo en las listas.

Luego estos personajes serían votados por la
población.

No hay que ser un genio para prever que las
mejores campañas serían las de individuos
apoyados tácita o explícitamente por los
partidos que son los que saben hacer
campañas. Previsiblemente, Morena sería el
que tendría más consejeros y magistrados,
porque hoy es el partido con más recursos
para campañas y movilización electoral.

Que no nos vengan a vender espejitos de que
la reforma de Morena es para democratizar al
INE y el TEPJF. Por el contrario, su objetivo es
atraparlo.

En manos del PRI está decidir si aceptan la
captura del INE y TEPJF por parte del gobierno.
Me temo que el asunto lo decidirá nada menos
que el líder de este partido, Alito Moreno,
quien ya demostró ser un chaquetero. Su
credibilidad actual es nula. En la reforma
constitucional de las Fuerzas Armadas
demostró que él va a hacer lo que le convenga
a él, no al país. Y que controla el suficiente
número de diputados y senadores para darle
la mayoría calificada al Presidente.

Hoy tenemos democracia gracias a la altura
de miras de gobernantes priistas del pasado.
Mañana dicha democracia podría acabarse por
culpa de la vileza de otros priistas enanos a
los que el gobierno de López Obrador tiene
agarrados de sus partes blandas por tontos y
corruptos.



*Hace vibrar con su
talento y autenticidad

Por María Esther Beltrán Martínez
Fotos: Daniel Pérez/Teatro
Cervantes
MÁLAGA, ESPAÑA.

La bailaora Sara Baras presenta
Alma, un espectáculo que se ha
presentado en diversas ciudades de
España y ha tocado el turno a
Málaga.  Sara Baras donde se
presenta es un éxito asegurado: su
talento, su coreografía, su excelente
equipo, un bello vestuario y unos
músicos excelentes garantizan salir
de verla con una sonrisa y guardar en
la mente su baile por mucho tiempo.

Alma  es un espectáculo que llega
al alma, más si se recuerda a seres
queridos que se han ido físicamente.

Sara Baras hace un homenaje a su
padre.  Alma es una comunión entre
el flamenco y el bolero. Dos géneros
complicados que en manos de Sara
Baras se conjugan perfectamente y el
resultado es un regalo para la vista,
el oído y los sentimientos.

“Alma es un abrazo enorme en el
que el flamenco abraza al bolero y el
bolero se deja abrazar por el
flamenco para hacerse seguiriya,
soleá, caña, garrotín, bulería… Alma
es un guiño constante, una aventura
en los recuerdos de melodías que nos
acompañaron siempre. Alma es una
creación de una marca singular, de
una forma de entender la vida y
llevarla a compás; de componer todo
alrededor de una manera de
contemplar el mundo desde músicas
totalmente nuevas con sonidos de
siempre adaptados a los palos más

tradicionales del flamenco. Baile,
música, vestuario, luces, texturas…
el sabor de lo auténtico en el tiempo
actual. Flamencos con alma de
bolero”. explica Sara Baras.

Orgullosa de su equipo y del gran
talento que la acompaña dio las
gracias al público que de pie la
ovacionó por varios minutos.

Alma lo conforma un cuerpo de
baile formado por Chula García,
Charo Pedraja, Daniel Saltares,
Cristina Aldón,Noelia Vilches y Marta
de Troya, desbordan talento,
elegancia y presencia en el escenario.

Mientras que la música fluye a
cargo de Keko Baldomero y Andrés
Martínez en la guitarra. Cante: Rubio
de Pruna, Matías López “El Mati”;
Percusión: Antón Suárez, Manuel
Muñoz “El Pájaro” Saxofón,
armónica, flauta: Diego Villegas.

La autoría de Alma es de la misma
Sara Baras, y bajo la dirección
musical de Keko Baldomero, la
creación ha contado con la
colaboración especial de grandes
artistas flamencos como Juana la del
Pipa, Israel Fernández, Rancapino
Chico, Álex Romero y Jose Manuel
Posada ‘Popo’. 

La iluminación es perfecta, hace
lucir cada escenario en tonos rojos,
gris, azules y verdes dando énfasis a
cada bulería, rumba o seguiriya.

Adolfo Martínez es el responsable
del vestuario, cómo siempre elegante

y de gran confección. Prendas que
toman movimientos en cada una de
las bailaoras y qué decir de Sara que
luce y brilla en el escenario con una
gran prestancia.

Para finalizar la función Sara ofreció
un tablao donde el público
participaba con las palabras: óle y
guapa, entre otras.

Fueron alrededor de dos horas de
espectáculo, donde la comunión
entre el público y Sara se dio
perfectamente. El público salió con
una sonrisa, listos para continuar la
noche con el alma llena de alegría.
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Sara Baras desnuda
su Alma en Málaga 
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DURANGO, DGO.

Con gran aceptación por parte de la
comunidad estudiantil de la
Universidad Juárez se realizó la
semifinal del XI Concurso de Canto
Popular, que organiza la Dirección de
Difusión Cultural, en donde alumnos
de todos los planteles educativos
participaron, con lo que se busca
incentivar su desarrollo integral a
través del canto y las bellas artes.

En esta decimoprimera edición que
tuvo lugar en el Auditorio
Universitario se logró la
participación de 39 alumnos de las
unidades académicas de la UJED en
Durango y Gómez Palacio, quienes
interpretaron melodías del género
popular, baladas románticas, música
vernácula, pop en inglés, entre otras.

El jurado calificador del concurso
fue encabezado por los reconocidos
músicos locales Yuvia Niebla, Raúl
Graciano Pacheco y Roberto
Márquez, quienes llevaron el difícil
trabajo de seleccionar a los 15
finalistas del concurso.

El director de Difusión Cultural,
Noel Rosalío Hernández, felicitó a los
30 jóvenes que con gran entusiasmo
participaron en el concurso
intramuros para poder llegar a la
semifinal. Expresó que, “cada año es
más difícil este tipo de concursos,
por la gran calidad y talento que
tienen los estudiantes”.

Agrego que, “actividades artísticas
y culturales son la tercera función

sustantiva de la Universidad,
después de la academia e
investigación, con el propósito de
que nuestros jóvenes tengan una
formación integral. Me da mucha
satisfacción ver cómo los muchachos
desarrollan mucha seguridad y
desenvolvimiento al participar en
este tipo de concursos, incluso varios
de los jóvenes, después de estos
concursos, se dedican a esto de
manera profesional, y lo hacen muy
bien”.  

Una vez concluido el concurso, el
jurado calificador seleccionó a 15
alumnos participantes, quienes
tomarán parte en la etapa final a
celebrarse el próximo 10 de
noviembre en la ciudad de Durango,
en el Auditorio Universitario.

Los 15 finalistas son Esmeralda
Estefanía Ramírez Delgado, de la
Escuela Superior de Música; Uriel
Rosso Castillo, de la FECA; Helí Esaú
Sarmiento, de la Escuela de Lenguas;
Anyell Iliana Serrato, de la
Preparatoria Diurna; Bayron
Ontiveros Ríos, de la Facultad de
Medicina Veterinaria y Zootecnia;
Yareli Edith Sánchez Lamas, de la
Facultad de Ciencias Químicas de
Gómez Palacio; Jeremías Abel Lombar
López, de la Facultad de Medicina y
Nutrición; César Alejandro Medrano,
del CCH; Diego Fernando Flores, de la
Facultad de Psicología y Terapia de la
Comunicación Humana; Tanya Lizeth
Ramírez, de la Facultad de Medicina
Veterinaria y Zootecnia;  Laura
Jaqueline Bustos Contreras, de la

Facultad de Medicina; Sayma
Sifuentes Guzmán, de la Facultad de
Odontología; Viadna Daniela Álvarez
Miranda, de la FECA; Edson
Sebastián Salas González, de la
Facultad de Agricultura y Zootecnia
de Gómez Palacio; y César Jesús

Delgado Rivera, de la FADERyCIPOL.
Los ganadores obtendrán un

reconocimiento por parte del área de
Difusión Cultural de la Universidad,
premios en efectivo, así como la
posibilidad de grabar un disco con
sus interpretaciones. 

Lleva a cabo la UJED el 11 Concurso Universitario de Canto Popular
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Excélsior 
Los fanáticos de las películas de DC

Cómics están emocionados, pues el
actor británico Henry Cavill confirmó
en redes sociales que regresará a la
pantalla grande como Superman y
los rumores de la secuela de ‘Man of

Steel’.
En Instagram, Henry Cavill
publicó un video donde explica

que, debido al éxito que ha
tenido la película del
antihéroe ‘Black Adam’ en
taquilla, regresará como el

kriptoniano en una
nueva producción. 

“Quería esperar a
que terminara el fin

de semana, por
respeto a quienes
no han visto Black
Adam, pero, ahora

que la tuviste la
oportunidad de verla,

quiero que sea oficial: voy a
volver como Superman",
reveló. 
Cabe destacar que hace unos

días se divulgó el rumor de que el
productor Charles Roven planeaba

realizar ‘Man of Steel 2’, con Henry
Cavill como Superman, pero ahora
que el actor confirma nuevos

proyectos como el personaje, la
especulación se volvería un hecho.

Henry Cavill confirma
regreso de Superman,
¿hará otra película?
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Bryan Cranston
está dispuesto a
hacerlo

Excélsior 
La famosa serie 'Malcolm in

the middle' vio salir su último
episodio en 2006 y 16 años
después hay posibilidad de que
exista un reboot bajo el
liderazgo de Bryan Cranston.

El actor, que se mantuvo en
los cuernos de la fama gracias a
su papel de 'Walter White' en
'Breaking Bad', quiere retomar
el papel de padre de familia que
lo dio a conocer en el medio.

Frankie Muniz, quien dio vida
a 'Malcolm', ofreció una
entrevista en la que aseguró
que Cranston está muy
entusiasmado en trabajar un
reboot de la serie.

Recordemos que 'Malcolm in
the middle' ofrecía el retrato de
una tradicional familia
estadounidense, cuyas
aventuras hicieron que nos identificáramos con
cada uno de los miembros.

"Sé que a Bryan Cranston le gusta mucho la
idea y está escribiendo el guion y haciendo que
todo funcione. Entonces podría haber algo, me
gustaría estar al 100%. Pero no sé, veremos qué
pasa".

Frankie Muniz aseguró que durante las
grabaciones de la serie, que duró siete
temporadas, nunca pudo ver un capítulo
completo. Fue hasta hace algunos años que se
sentó a ver la trama.

"Cuando estaba filmando el programa

obviamente era un niño... Realmente no vi el
programa cuando estaba en marcha, pero
desde entonces lo he visto con mi esposa".

Hace cinco años se informó que Muniz tenía
pérdida de memoria, lo que hacía que no
recordara algunos aspectos de su vida; sin
embargo, comentó que la noticia fue
exagerada.

"Cuando reflexiono sobre por qué hay tantas
cosas que olvido es porque hice tanto cuando
era niño. Trabajaba 13 horas al día y volaba por
todo el mundo, era un poco difícil absorber
todo".

¿Habrá reboot de
'Malcolm in the middle'?
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Forbes 
El mundo entero comprendió la

importancia del cuidado de las
infecciones en las vías respiratorias
y en la salud en general, tras vivir la
pandemia por el coronavirus SARS-
CoV-2. Pensar que todos los tipos de
virus, como la influenza, son simples
catarros es un error que puede salir
muy caro.

Durante la presentación en
conferencia sobre: ‘El futuro de las
infecciones en Vías Respiratorias’, el
doctor Alejandro Macías, médico
internista e infectólogo enfatiza que
la influenza, al igual que el
coronavirus, no son simples catarros,
son enfermedades que llegan a
evolucionar bien generalmente, sin
embargo hay que mantener los
cuidados pertinentes, de lo contrario
podrían resultar “fatales”.

Nos explica que la estación de
influenza se considera de la semana
40 a la semana 20 del año siguiente
y que generalmente ocurre en los
meses de octubre a marzo; además,
hay cuatro tipos de influenza: dos de
tipo A que son la H3N2 y la H1N1, así
como las de tipo B: Victoria y
Yamagata.

Durante la época invernal, destaca
el médico, coexisten tres tipos de
virus: influenza, coronavirus y el
virus sincitial respiratorio, más
común en niños, “clínicamente es
muy difícil distinguir uno de otro, en
los niños sí hay algunas
características que permiten decir si
es un virus sincitial respiratorio”,
pero no es así con el Covid y la
influenza, donde la evolución del
paciente y los estudios son clave
para que no se convierta en una
situación grave.  

“Probablemente la influenza en un
inicio es más abrupto y el Covid
entra más despacio, aunque tiende a
complicarse más, pero la verdad es
que clínicamente es prácticamente
imposible distinguir una de otra“,
nos indica el especialista.

El regreso de la influenza y el
cuidado

“Este año de 2022 ha habido más
casos que en la última década, en
este período interestacional; que casi
seguramente, nos podemos
equivocar, señala que viene otra vez
la influenza”, nos explica el experto
y añade que se trata de una infección
en las vías respiratorias que afecta a

todos los grupos de edad, aunque
quienes tienen relación social más
activa tienen más riesgo de
infectarse; así como los adultos
mayores de 65 años.

En el caso de los niños, la
neumóloga pediatra, miembro de la
Academia Mexicana de Pediatría,
Ruth Aldana, nos indica que en las
infecciones respiratorias agudas, en
la mayoría de las veces se deben

autolimitar en cualquier población,
excepto en los menores de 2 años de
edad “siempre que tengamos un
resfriado común, se va a autolimitar
—es decir, que cede
espontáneamente después de un par
de días—, pero tengamos cuidado en
los niños menores de cinco años y
más en los menores de dos, que
deben ser llevados a un hospital para
evaluar si se va a internar, no es ‘se

le va a pasar’”.
La neumóloga precisa que estas

infecciones en las vías respiratorias
pueden durar de 7 a 14 días, “pero en
pacientes que a los 14 días siguen
con tos y sigue esa necesidad intensa
de sonarse la nariz porque tiene
mucha rinorrea y se acompaña de
malestar en general”, ese paciente ya
no se autolimitó y la enfermedad
está complicándose.

De cara al invierno: lo que debes saber
sobre la influenza y el coronavirus



www.contextodedurango.com.mxDISEÑO EDITORIAL: J. A. PÉREZMartes 25 de octubre del 2022

EEll   ccaammppeeoonnaattoo  eenn
ssuuss  mmaannooss

VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn  rreeggrreessaa  eessttee
mmaarr tteess  aall   TTeeooddoorroo  MMaarriissccaall PPiieezzaass  eenn  eeqquuiippoo



26 MARTES 25 DE OCTUBRE DEL 2022
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES

VENADOS DE MAZATLÁN 

LOS MOCHIS, SIN.

Venados de Mazatlán culminó su
expedición por el norte de Sinaloa,
luego de caer 4-0 ante Cañeros de Los
Mochis, en acciones de la serie de fin
de semana de la temporada 2022-
2023 de la Liga ARCO Mexicana del
Pacífico, presentada por Caliente.mx.

Con el resultado, los porteños
terminaron la segunda semana de la
campaña con récord de 6-5.

Ahora, Mazatlán se preparará con
todo para recibir en el estadio
Teodoro Mariscal a Águilas de
Mexicali a partir de este martes 25 de
octubre con el trío de abridores
compuesto por Braulio Torres,
Alejandro Soto y Juan Pablo Téllez,
respectivamente, en duelos pactados
para iniciar a las 20:00 horas.

En las acciones del encuentro,
Cañeros se fue al frente en la tercera
entrada luego de timbrar en tres
ocasiones.

Marco Jaime empujó la primera
anotación con sencillo y minutos

después, él mismo cruzó la
registradora con
cuadrangular de Rodolfo
Amador.

Fue en la quinta donde
llegó la última carrera del
encuentro, luego que
Juan Camacho
detonara otro
jonrón, aunque
en esta ocasión,
el batazo fue
s i n
compañeros
en las bases.

El resultado
le otorgó el
triunfo a Fabián
Cota y a Casey
Harman la derrota.

Por Venados también lanzó Gerardo
Gutiérrez, quien tuvo un sólido
relevo en 2.1 entradas, en las que
ponchó a un adversario y regaló un
pasaporte.

VVeennaaddooss  ddee
MMaazzaattlláánn

rreeggrreessaa  eessttee
mmaarr tteess  aall

TTeeooddoorroo
MMaarriissccaall
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MTB

Después de fecha
número once del
Circuito Zacatecano
MTB, los Berumen
Bencomo aseguraron
el primer lugar 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Este fin de semana, después de su
participación en la onceava fecha del
circuito Zacatecano MTB,
matemáticamente aseguran el
Campeonato del mismo Circuito, ya
que José Pablo es líder del torneo,
pero solo puede ser alcanzado por su
hermano, así que ya aseguraron el
campeonato, ya sea para José Pablo
o para Luis Fernando.

LA ONCEAVA
La onceava fecha del Circuito

Zacatecas MTB, se realizó en Jerez, en
una pista rápida y técnica, en la que
tanto en las subidas como en las
bajadas exigió mucha técnica; por lo
que los gemelos Berumen Bencomo,
del equipo Cordillera Trek tuvieron
que emplearse a fondo.

LA COMPETENCIA 
Fue una competencia con mucha

emoción, llena de ataques en la que
los principales protagonistas fueron
los competidores del equipo Alpha
de Jerez, demostrando el
conocimiento que tenían de la pista,
algo que sin duda terminó por ser
fundamental.

EL DESARROLLO
Los ataques comenzaron desde el

inicio en la que los integrantes de
Alpha empezaron a atacar en las
partes más técnicas y de esa manera

se fue partiendo el grupo, dejando
un grupo puntero de 6 pedalistas. Se
puso interesante ya que a cada
ataque de los Alpha correspondía un
cotrataque de los de Durango y
viceversa, por lo que fue una
competencia llena de emociones.

CUARTO Y QUINTO 
Los gemelos al final de la

competencia terminaron en la cuarta
y quinta posición, Luis Fernando fue

quien finalizó en el cuarto puesto,
mientras que José Pablo lo hizo en la
quinta, una posición a la que no esta
muy acostumbrado pero que fue
positivo de debido a las
circunstancias de la competencia.

LOS TIEMPOS 
Fueron dos vueltas de la

competencia, en donde los gemelos
se colocaron en el cuarto y quinto
sitio, siendo Luis Fernando quien iba

adelante de su hermano a la casa de
los primeros lugares, en la primera
vuelta ambos lograron marcar un
tiempo de 19.49 minutos, los
duranguenses se mantuvieron en la
misma posición pero mejoraron su
tiempo en la segunda vuelta con un
crono de 19.38 segundos.

LA TABLA 
En la tabla de posiciones, José Pablo

aseguró el primero o segundo lugar

de la temporada ya que llegó a 86
unidades y únicamente su hermano
Luis Fernando, quien con los puntos
sumados llegó a 79, podría superarlo
y quedarse con el campeonato, pero
también puede ser superado por
Antonio Díaz, del equipo Matacuas
quien tiene 74 puntos, pero en
resumen el primer lugar quedará en
alguno de los dos hermanos, Luis
Fernando podría terminar en
cualquiera de las tres posiciones.

GGeemmeellooss  aasseegguurraann
ccaammppeeoonnaattoo  
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El conjunto canino se
quedó con la victoria
en el torneo por
equipos Ataque
Zombie 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Con una contundencia notable, el
equipo de Lobos Nuevo Ideal logró
quedarse con la victoria en el torneo
por equipos de ajedrez, denominado
Ataque Zombie, en donde obtuvieron
el 80 por ciento de los puntos en
disputa y con ello se coronaron
campeones.

LOS LOBOS 
Los caninos conformaron un

equipo encabezado por José
Armando Valadez Espinoza, en el
segundo tablero estuvo el ajedrecista
Santiago Valadez Rojas, en el tercero
el destacado Óscar Kenneth Guerrero
Durán, y en el último tablero Miguel
Ángel Sánchez Méndez.

LOS MEJORES 
Con un total de 16 unidades Lobos

Nuevo Ideal logró quedarse con la
victoria, en la primera ronda
ganaron 4 a 0, las cuatro rondas
restantes finalizaron 3 a 1, pero con
esto fue suficiente para quedarse con
el título de campeonato en el evento. SEGUNDO

El segundo lugar del certamen fue
el equipo Estratega A, la escuadra

estuvo integrada por Felipe de Jesús
Torres Rivas, Ángel Gabriel Briseño,

Raíl Juárez Aguirre y Zaid Alor
Herrera, quienes en conjunto

LLoobbooss  NNuueevvoo  IIddeeaall ,,   llooss  mmeejjoorreess  



sumaron un total de 15 unidades,
siendo el mejor jugador Briseño
Campos, que ganó cada una de sus
rondas.

EL BRONCE 
Finalmente, el equipo que terminó

en la tercera posición del torneo fue
la escuadra de Zombie Squad,
conformado por Salvador Vidal
Martínez, Alejandra Guerrero
Rodríguez, Luis Manuel Salcedo Alba
y Jesús Daniel Cabrera González,
sumando un total de 14 puntos.

GRAN PARTICIPACIÓN 
Importante destacar que en el

torneo participaron 13 equipos, más
de 50 ajedrecistas que buscaron
quedarse con la victoria en este
certamen, que como es costumbre,
estuvo notablemente bien
organizado, tal como lo refleja el
número de participantes que lo
compusieron.

PREMIOS ESPECIALES
Se realizaron premiaciones

especiales, como el mejor conjunto
que cursa actualmente su primaria,
siendo ellos el equipo de SER Kender,
integrado por Leonardo Enrique
Violante Salas, Sebastián Alvarado
Sarabia, André Hernández Villanueva
y Jesús Leonardo Pinto Alemán.

El mejor equipo de secundaria fue
el denominado Azul, Rodrigo
Hernández Aguirre encabezó este
conjunto y lo acompañaron Diego
Jacif García Manqueros, Isis González
Castro e Iker Andrei Castruita
Martínez.

Finalmente, también se premió al
mejor equipo de preparatoria, siendo
Estratega B el mejor, integrado por
Carlos Córdova González, Andrea
Daniela Barrera Sánchez, Julia
Mariana Sánchez Compeán y Grecia
Silva Cortés.
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DEPORTES

Se trata de la
corredora Natalya
Antyukh, quien en
Londres se había
impuesto en la prueba
de 400 metros por
vallas. La
estadounidense
Lashinda Demus se
quedará con la presea
dorada

Infobae 

La corredora rusa Natalya Antyukh
fue descalificada este lunes de su
victoria en los 400 metros con vallas
en los Juegos Olímpicos de Londres
2012 por dopaje y la estadounidense
Lashinda Demus obtendrá la medalla
de oro.

Antyukh ya cumplía una sanción de
cuatro años en un caso anterior
juzgado por el Tribunal de Arbitraje
Deportivo el año pasado, que eliminó
sus resultados de 2013 a 2015. El

nuevo fallo basado en evidencia
histórica recuperada de una base de
datos del laboratorio de pruebas de
Moscú descalificó a Antyukh de
todos sus eventos desde el 15 de julio
de 2012 hasta el 29 de junio de 2013,
según detalló la Unidad de
Integridad del Atletismo (AIU, por
sus siglas en inglés).

El 8 de agosto, en los Juegos
Olímpicos de 2012, Demus terminó a
0,07 segundos de la rusa. Ahora con
39 años, Demus está a punto de
convertirse en campeona olímpica
por primera vez y recibir una presea
de oro del Comité Olímpico
Internacional para agregarla al título
mundial que ganó en 2011. La
medallista de bronce hace 10 años, la
checa Zuzana Hejnová, ascenderá a
plata y el bronce se lo llevará la
jamaiquina Kaliese Spencer.

La AIU no especificó la evidencia
contra Antyukh de la base de datos
de Moscú que fue parte de un
estancamiento de años entre la
Agencia Mundial Antidopaje (AMA) y
las autoridades rusas. El más
reciente caso fue procesado a nivel
nacional en Rusia y puede apelarse,
señaló la AIU con sede en Mónaco.

Vale recordar que Rusia no pudo
participar como tal y con símbolos
nacionales en los Juegos Olímpicos y
Paralímpicos de Tokio por los

escándalos de dopaje. Fue el Tribunal
Arbitral del Deporte (TAS) el que
condenó al país a dos años de
exclusión de toda gran competición
internacional en diciembre de 2020,
autorizando únicamente a los
deportistas a competir bajo bandera

neutral.
La suspensión inicial, pronunciada

por la Agencia Mundial Antidopaje
(AMA), estimaba que Rusia
“manipuló” datos de su laboratorio
antidopaje para camuflar controles
positivos. Era de cuatro años y

numerosas voces reclamaban la
expulsión pura y directa de los
deportistas rusos. Esta vez, quien
quedó descalificada fue Natalya
Antyukh. Y deberá entregar la presea
que atesoraba desde hace una
década.

UUnnaa  aattlleettaa  rruussaa  ppeerrddiióó  ppoorr  ddooppaajjee  llaa  mmeeddaallllaa  ddee
oorroo  qquuee  ggaannóó  eenn  llooss  JJuueeggooss  OOllíímmppiiccooss  ddee  22001122
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FUTBOL

DEPORTES

Ocurrió en la edición
que organizó Estados
Unidos en 1994. Su
producción fue tan
destacada que llevó al
equipo europeo a las
semifinales del torneo. 

Infobae 
La participación de Bulgaria en el

Mundial que organizó Estados
Unidos en 1994 fue sorprendente.
Con figuras como Hristo Stoichkov o
Iordan Letchkov, los europeos
consiguieron jugar los siete
compromisos que ofrece el certamen,
aunque el último fue por el tercer y
cuarto puesto.

Tras haber iniciado su participación
con el pie izquierdo (derrota ante
Nigeria por 3 a 0), los conducidos por
el holandés Clemens Westerhof
lograron llegar por primera vez en su
historia a las semifinales del torneo
más codiciado del planeta, y para ello
fue esencial la tarea de un hombre
tan efectivo como vanidoso: Borislav
Mihaylov.

Una contundente recuperación
frente a Grecia (4 a 0) y una
inesperada victoria frente a la
golpeada Argentina (2 a 0, luego de
la sanción a Diego Maradona por el
caso de doping por consumo de
efedrina) llevaron a los Leones a
clasificarse a los octavos de final,
donde el coqueto arquero que por
ese entonces se desempeñaba en el
Mulhouse de Francia se convirtió en
figura al desviar dos penales frente a
México en la definición desde los
doce pasos. Las víctimas fueron
Marcelino Bernal y Jorge Rodríguez,
mientras que Alberto García Aspe
desperdició su disparo con un envío
por encima del travesaño.

Luego de la heroica hazaña
conseguida en los cuartos de final
frente a Alemania, el Borislav
Mihaylov reconoció ante la prensa
que durante todos sus compromisos
había usado su cabellera postiza.
Aquella calurosa tarde neoyorquina
los búlgaros consiguieron revertir el
marcador para quedarse con el
triunfo por 2 a 1 ante los últimos
campeones. Fue después de ese
encuentro cuando el arquero
prometió exhibir su calvicie a cambio
de superar a Italia en las semifinales.
“Lo lanzo a la tribuna. No lo dudo,
doy mi peluquín por un lugar en la
final” había dicho el guardameta
ante la prensa que se encontraba en

Estados Unidos y años más tarde
dichas declaraciones fueron
recordadas en el libro Historias
Insólitas de los Mundiales, de
Luciano Wernicke (editorial Planeta).

Sin embargo, un inspirado Roberto
Baggio le negó al mundo aquella
ridícula imagen. Las dos conquistas
del atacante de la Juventus llevaron
a que Bulgaria tuviera que dirimir la
medalla de bronce con Suecia, dado
que el grito de Stoichkov sólo sirvió
para decorar un resultado tan
previsible como poco deseado.

Con el ánimo por el piso, los
Luvovete se despidieron con una
humillante goleada adversa (4 a 0) y
le pusieron punto final a un sueño
del que no se querían despertar. De
todos modos, demostraron que para
llegar lejos no hace falta vencer a
todos, ya que en total cosecharon 3
triunfos, un empate y 3 caídas. Más
allá de la performance, el recuerdo
permanece en Borislav Mihaylov,
quien a pesar de esforzarse con
revuelcos y voladas para evitar los
goles de sus oponentes, su peluca
quedó tan adherida a su cabeza,
como la historia de un equipo que se
convirtió en la pesadilla de los
grandes.

Su vida personal también acaparó
la atención en el Viejo Continente,
dado que en 1998 se casó con Maria
Petrova, una ex gimnasta rítmica de
su país que es 13 años menor que él.
Tras su retiro de la práctica
profesional se desempeñó como
vicepresidente de la Unión de Fútbol
de Bulgaria desde 2001 hasta 2005 y
aconsejó a su hijo, Nikolay Mikhailov,
quien también formó una trayectoria
bajo los tres palos en Italia, Países
Bajos, Chipre y Turquía.

EEll   llllaammaattiivvoo  ccaassoo  ddeell   aarrqquueerroo  vvaanniiddoossoo
qquuee  aattaajjóó  eenn  uunn  MMuunnddiiaall   ccoonn  uunnaa  ppeelluuccaa
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